
Lorenzo Fioramonti, il Ministro
all’Istruzione è di Ladispoli

Già Sottosegretario, il professore di Economia vive nella città balneare

Nato a Roma il 29 aprile 1977, è laureato in Storia del pensiero politico 
ed economico moderno e vanta un dottorato di ricerca in Scienze Politiche

Ieri, a metà pomeriggio,
dopo il colloquio con il
Presidente della Repubblica
Sergio Mattarella, è stata
sciolta la riserva da
Giuseppe Conte, da questo
momento premier in carica.
Ad annunciarlo, il
Segretario Generale del
Quirinale, Ugo Zampetti,
che ha riferito che il giura-
mento dei Ministri nomina-
ti si svolgerà questa mattina
alle 10. Il premier Conte ha
poi presentato al Quirinale
la lista dei Ministri compo-
nenti la nuova squadra di
Governo: Federico D’Incà ai
Rapporti con il Parlamento;
Paola Pisano
all’Innovazione Tecnologica
e Digitalizzazione; Enzo
Amendola agli Affari
Europei; Vincenzo
Spadafora allo Sport;
Giuseppe Provenzano al
Sud; Elena Bonetti alle Pari
Opportunità; Sergio Costa
all’Ambiente; Francesco
Boccia agli Affari regionali;
Alfonso Bonafede alla
Giustizia; Stefano Patuanelli
allo Sviluppo Economico;
Teresa Bellanova
all’Agricoltura; Paola De
Micheli ai Trasporti; Nunzia
Catalfo al Lavoro e alle
Politiche Sociali; Roberto
Speranza alla Salute; Dario
Franceschini ai Beni
Culturali; Lamorgese
all’Interno; Luigi Di Maio
agli Esteri; Roberto
Gualtieri all’Economia;
Lorenzo Guerini alla Difesa;
Lorenzo Fioramonti
all’Istruzione; Fabiano
Dadone alla Pubblica
Amministrazione. Riccardo
Fraccaro, invece, sarà
Sottosegretario di Stato alla
Presidenza del Consiglio.
Dopo che il premier
Giuseppe Conte ha sciolto
la riserva sulla nuova squa-
dra di Governo e presentato
la lista dei Ministri, è inter-
venuto al Quirinale anche il
Capo dello Stato, Sergio
Mattarella, che ha dichiara-
to: “Una volta che, in base
alle indicazioni di una mag-
gioranza parlamentare, si è
formato un governo, la
parola compete al parla-
mento e al governo, che si
presenterà alle Camere per
chiedere la fiducia”.

NUOVO ESECUTIVO

Conte Bis
oggi giura 
la squadra
di Governo 

Lorenzo Fioramonti, prossi-
mo m inistro dell’istruzione,
già sottosegretario, è un cit-
tadino di Ladispoli. Da qual-
che tempo, infatti, il profes-
sore di economia vive nella
città del litorale.
Il ministro è nato a Roma il
29 aprile 1977 è laureato in
Storia del pensiero politico
ed economico moderno e
vanta anche un dottorato di
ricerca in Scienze Politiche. I
suoi articoli sono stati pub-
blicati sui più autorevoli
quotidiani del mondo.

Tendenze, tornare a scuola ha un costo
Dalla penna allo zaino, dal diario ai quaderni, la spesa media per studente sarà di 135 euro

Settembre. Giunti ormai agli
sgoccioli della fase finale delle
vacanze estive, è arrivato il
momento di iniziare a preparare
tutto il materiale necessario per il
nuovo corso scolastico che inizie-
rà a seconda delle regioni, tra il 5
e il 18 settembre. Tiendeo.it, com-
pagnia leader nei servizi drive-
to-store per il settore retail, ha
analizzato le principali tendenze
in quanto a pianificazione per il

back to school, così come la pre-
visione di costi. Si prevede una
spesa media di 135 euro in mate-
riale scolastico per bambino.
Tenendo presente la spesa desti-
nata al rientro a scuola calcolata
da Tiendeo negli ultimi anni, si
prevede una diminuzione del 5%
per questo 2019, scendendo alla
cifra media di 135 € per bambino
per l’acquisto di materiale scola-
stico. Da questo numero sono

esclusi i libri, che come è risapu-
to, occupano una parte importan-
te del budget scolastico delle
famiglie italiane. Una tendenza al
risparmio che rispecchia una
coscienza sociale anti-spreco che
di volta in volta trova maggiore
riscontro nella popolazione.
Tendenza confermata dall’inda-
gine relativa ai capi di abbiglia-
mento che vengono acquistati in
concomitanza con l’inizio del-

l’anno scolastico. I genitori che
offrono ai vestiti una seconda
vita passandoli ad amici e fami-
liari sono più del 60%, mentre il
34% è solito donarli a ONLUS e
organizzazioni di assistenza
sociale*. Gli zaini sono l’articolo
più ricercato. Non ci sono sorpre-
se riguardo alle ricerche del
materiale didattico necessario
per iniziare il nuovo corso. Il pro-
dotto più desiderato è lo zaino,

che rappresenta l’80% delle ricer-
che totali nella piattaforma in
relazione al back to school un
mese prima dell’inizio delle
lezioni. Nel podio si posizionano
altri due grandi classici: quaderni
e astucci. Chiudono invece la Top
5 penne e cartellette, altri oggetti
fondamentali per iniziare al
meglio il nuovo anno. I genitori
preferiscono i negozi fisici per gli
acquisti scolastici.

Come da previsioni della mattinata di ieri, è
stato risolto nella Frazione di Campo di
Mare il guasto elettrico che ha causato forti
problemi di approvvigionamento idrico
all’interno delle abitazioni della zona. A
seguito di un fulmine abbattutosi nella
tarda serata di lunedì, nella giornata di mar-
tedì si erano verificati problemi alla centrali-
na elettrica che alimentava le pompe che
rifornivano il servizio idrico di Campo di
Mare. In serata, la riparazione del guasto ed
il ritorno alla normalità. Presente per l’inte-

ra giornata di ieri nella Frazione di Campo
di Mare, l’Assessora alle Politiche
Ambientali Elena Gubetti, che ha seguito
tutto l’iter di riparazione del guasto fino alla
sua risoluzione.
Inoltre, sul posto era intervenuta su richie-
sta dell’Assessora all’Ambiente una auto-
botte di acqua potabile, per sopperire alla
mancanza idrica. Si ricorda infine che il flus-
so idrico, come avviene ogni sera, verrà
interrotto nella tarda serata per riprendere
regolarmente il mattino seguente.

Rientra l’emergenza idrica
Cerveteri: concluso con successo l'intervento 

di riparazione nella frazione di Campo di Mare

La Regione Lazio, in collabora-
zione con Arsial, sarà al 31°
Salone Internazionale del
Biologico e del Naturale, Sana,
in programma dal 6 al 9 set-
tembre a Bologna.
“Un’importante occasione di
promozione e valorizzazione
delle eccellenze agroalimentari
laziali per i nostri produttori
bio, che avranno modo, a
Bologna, di incontrare gli ope-
ratori del settore e conoscere i
trend principali del mercato. Il
nostro lavoro è volto ad avere
una filiera del biologico sem-
pre più attenta e consapevole,
non solo dal punto di vista dei
produttori ma anche dei con-
sumatori finali” - ha spiegato
l’assessore Agricoltura,
Promozione della filiera e della
cultura del cibo, Ambiente e
Risorse Naturali della Regione
Lazio, Enrica Onorati. In un
open space di 80 mq dunque, i
visitatori potranno conoscere e
degustare i prodotti laziali dal
Bio San Biagio, alla Compagnia
Alimentare Italiana, e ancora
La Spiga Food, Lazzari, Mela
Mille, Oleum Sabinae,
Sant’Eufemia.

Regione Lazio

Il biologico laziale
e le sue eccellenze
al ‘Sana’ di Bologna
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Tantissima Italia sui podi delle gare di Skeet e
Double Trap andate in scena oggi sulle pedane del
Tav Umbriaverde-Todi di Massa Martana (PG).
Iniziando dallo Skeet, nella classifica dei tiratori
con esperienza internazionale (ID) il migliore in
pedana è stato l’umbro Emanuele Fuso. Il militare
di Spello (PG), portacolori dell’Esercito Italiano, si
è impegnato al meglio per imporsi sulle pedane di
casa ed ha messo la firma su una prestazione di

altissimo livello. Terminate le cinque serie di gara
con un quasi perfetto 124/125, nel round finale ha
dimostrato di avere le carte in regola per poter
ambire alla vetta del podio ed ha duellato con il
compagno di squadra Giancarlo Tazza (Fiamme
Oro) di Caserta per l’oro. Alla fine dei piattelli
regolamentari i due si sono ritrovati in parità con
56/60 e solo lo spareggio ha decretato la vittoria
dell’umbro con +6 a +5. Di bronzo, invece, la gara
del kuwaitiano Mansour Al Raahedi, migliore in
qualifica con 125/125 e poi terzo con 46/50.
L’Italia è stata protagonista assoluta del podio a
squadre. In questo caso sulla vetta del podio sono
saliti Fuso, Tazza ed Erik Pittini (Fiamme Oro) di
Priola di Sutrio (UD) con il totale di 360/375. Il tri-
colore è stato protagonista anche nella classifica
femminile. Sulla vetta del podio si è arrampicata
Chiara Di Marziantonio. La portacolori
dell’Esercito Italiano, quest’anno d’oro alle

Universiadi di Napoli 2019, si è resa protagonista
di una prova maiuscola e si è messa al collo l’oro
tenendo a bada la slovacca Danka Bartekova,
medaglia di bronzo a Londra 2012 e Membro del
Comitato Olimpico Internazionale. Dopo essere
entrata in finale con il punteggio di 119/125, nel
round decisivo ha regolato l’avversaria con 53/60
a 52/60. Con loro sul podio è salita anche Martina
Maruzzo di Nanto (VI), medaglia di bronzo con
42/50. Di Marziantonio insieme a Martina
Bartolomei (Esercito) di Laterina (AR) e Francesca
Del Prete (Fiamme Oro) di Cisterna di Latina sono
tornate sul podio per l’oro a squadre con il totale
di 348/375. Alle loro spalle il terzetto slovacco-
francese composto dalla Bartekova e dalle france-
si Lea Richard e Coline Heuftebze, d’argento con
332/3755 ed a quello italo-rumen-inglese formato
da Rocana Miklos, Chiara Costa e Alexandra
Skeggs, di bronzo con 323/375. Passando al

Double Trap, il migliore del comparto dei tiratori
con esperienza internazionale l’oro è stato appan-
naggio dell’umbro Andrea Vescovi (Fiamme Oro)
di Città di Castello (PG). L’azzurro, bronzo al
Mondiale di quest’anno a Lonato del Garda, si è
meritato la vetta del podio battendo Antonino
Barillà (Marina Militare) di Villa San Giuseppe
(RC), anche sul podio iridato lonatese ma per
l’oro, con 77/80 a 74/80 nella finale. Terzo il plu-
ricampione del Mondo Daniele Di Spigno
(Fiamme Oro) di Terracina (LT) con 56/60. Per
quanto riguarda la classifica femminile la miglio-
re in gara è stata Claudia De Luca di San Cesario
di Lecce con 129/150, seguita sul podio da Sofia
Maglio di Nardò (LE), seconda con 109/150, e da
Valeriya Sokha (Fiamme Oro) di Montecosaro
(MC), di bronzo con 98/150. Conclusa la gara
individuale, domani la Green Cup avrà il suo epi-
logo con il MIXED Team.

Skeet, a Todi super Chiara Di Marziantonio

Dalla pagina Facebook delle
Guardie Ecozoofile di
Fareambiente Cerveteri:
“Nonostante gli agenti del
N.U.B.I. abbiano sicuramente
fornito un servizio necessario
alla comunità, se non fosse
stato per la necessità di preve-
nire possibili pericoli per l’inco-
lumità dei cittadini non si
sarebbe arrivati a distruggere
un’intera colonia di Vespa cra-
bro o Calabrone o
“Ammazzasomari”. Una specie
di Vespide Europeo che in real-
tà è molto meno pericolosa di
quanto si pensi data la sua scar-
sa aggressività e la sua tenden-
za, in caso di pericolo, più a
mordere che a pungere. La stes-
sa credenza che una sua sola
puntura porti alla morte degli
animali da soma è in realtà frut-
to di fraintendimento, infatti c’è
bisogno di ben più di una pun-
tura perchè il calabrone risulti
fatale e gli attacchi verificatesi
sono da imputare al calpestio e
distruzione dei nidi sotterranei
o ipogei da parte degli animali
inconsapevoli. Ma veniamo
all’intervento effettuato, ovve-

ro la disinfestazione di un
deposito per gli attrezzi collo-
cato in un’area frequentata da
sportivi e bambini. Gli stessi
agenti però non se la sono sen-
tita di distruggere anche la
laboriosa opera costruita dalla

colonia di Calabroni e per tale
ragione la loro “Cattedrale” è
stata asportata e verrà conser-
vata in una teca affinché in
futuro possa essere mostrata in
una lezione divulgativa che
spieghi le particolarità di que-

sto insetto. Insetto che non rap-
presenta un nemico della socie-
tà, ma semplicemente l’ennesi-
mo tassello di un Ecosistema
che sempre più spesso ignoria-
mo o fingiamo non sia impor-
tante per tutti.
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Intervento delle Guardie Ecozoofile
su una pericolosa colonia di vespe

I protagonisti del Cerveteri del 1991 
si ritrovano tutti a Santa Severa
Cordelli: “Siamo una famiglia, 
il tempo non ci ha mai fermati”

Il tempo passa, i ricordi rimangono.  Parte della storica forma-
zione del Cerveteri, dell'anno 90 - 91, si è ritrovata a Santa
Severa all'Isola del Pescatore.  A guidare il gruppo Alessandro
Cordelli, ed insieme a lui Scopece, Paparella, Zeliga, Abruzzetti,
Ulissi, Mazza, Paris, Antolovich, La  Manna e Carlo Zazza, il
fisioterapista della magica cavalcata in C2. 28 anni dopo, ogni
occasione è buona per rincontrarsi e ricordare quel memorabile
cammino che portò i verde azzurri in C2 dopo la vittoria a car-
diopalma sul Giorgione. Molta vicinanza questi ragazzi, oggi
con qualche capello bianco,  l'hanno mostrata a Cordelli che sta
attraversando un periodo non facile di salute. “L'affetto di que-
sti amici non ha eguali, e credo che debba molto a loro come alla
gente di Cerveteri, sempre affettuosa e premurosa nei miei con-
fronti. Ho capito che avere tanti amici è sinonimo di correttezza
e lealtà”.



Una domenica di mare, sole e solidarietà.
Domenica 8 settembre lungo le spiagge di
Campo di Mare presso lo Stabilimento Ezio
alla Torretta il Nucleo Subacqueo
Protezione Civile, il Centro Unità Cinofile
di Salvataggio e ANGSA Lazio uniscono le
forze, con l'iniziativa “Insieme per un mare
di divertimento”.
“Sarà una giornata di nuove e divertenti
esperienze, curata nei minimi dettagli da
queste tre realtà associative estremamente
attive nel nostro territorio con la collabora-
zione dello Stabilimento da Ezio alla
Torretta, che sempre si rende disponibile

con personale e strutture in occasione di
iniziative legate al sociale nella nostra città
ed in particolar modo lungo le nostre coste
– ha dichiarato il Sindaco di Cerveteri
Alessio Pascucci – passeggiate in moto
d'acqua, escursioni in gommone e un
bagno in compagnia dei cani di salvatag-
gio, veri angeli a quattro zampe delle coste,
sempre sotto la super visione del persona-
le esperto e qualificato, regaleranno una
giornata di divertimento in mare. Tra le
varie associazioni promotrici dell’iniziati-
va, l’ANGSA Lazio, Associazione
Nazionale Genitori Soggetti Autistici, real-

tà già presente nella nostra città con delle
iniziative di sensibilizzazione e che in
autunno realizzerà all’interno della nostra
Aula Consiliare una serie di incontri dedi-

cati ai genitori di persone con autismo. La
giornata di domenica sarà dunque anche
un’opportunità di integrazione e interazio-
ne, tra persone neurotipiche e persone
nello spettro autistico”. L'iniziativa si svol-
gerà dalle ore 09:30 alle ore 16:00. Per il
pranzo si potrà usufruire del servizio di
tavola calda dello stabilimento. è comun-
que possibile, per esigenze particolari, por-
tare il pranzo da casa che potrà essere con-
sumato sui tavoli dello stabilimento. Per
informazioni è possibile chiamare il nume-
ro 3774557156 oppure inviare una e-mail a
info@angsalazio.org

Consorzio Cerenova, Falconi (PD):
“L’ultima parola spetta ai cittadini”

“Che senso ha progettare un consorzio senza il contributo dei residenti di Marina di Cerveteri, quali ragioni portano a creare questo consorzio?  
Dobbiamo pensare ci siano dietro interessi inconfessabili? E soprattutto, perché il Comune vuole fare la parte del ‘non vedo, non sento, non parlo’?”

“L’Estate sta finendo…” canta-
va Righeira, qualche anno fa,
ma il clamore della proposta di
creare un Consorzio a
Cerenova – Campo di Mare si
protrarrà certamente oltre
l’Estate, perché è un argomen-
to importante e scottante.
Vorrei dire la mia in pochi
punti, visto che tutti, giusta-
mente hanno espresso il loro
pensiero, dal “Comitato per il
NO”, naturalmente contrario,
al “Comitato Consorzio
Cerenova”, favorevole. Io
parlo come Consigliere
Comunale e Capogruppo del
PD al Comune di Cerveteri.
Parlo a mio nome in quanto il
mio Partito, dopo la chiusura
del Circolo per motivi econo-
mici, è scomparso dagli scher-
mi, lasciando sul campo gli
stessi guerrieri che da anni
portano in alto i valori del PD
locale ed a questi guerrieri
tocca l’onere di esprimere la
loro opinione personale, in
quanto il PD locale tace. Non
ho partecipato a nessuna riu-
nione, perché nessuno ha
avuto il bene di avvisarmi né

di invitarmi, ed al momento
non mi schiero, perché sono
convinto che l’ultima parola
debba essere data ai cittadini
di Cerenova e che i partiti deb-
bano sì esprimere la loro opi-
nione, ma non debbano occu-
pare un campo che è loro solo
di riflesso. Detto questo pas-
siamo a fare un po’ di chiarez-
za. Tutto inizia con la
Multiservizi che dà comunica-
zione agli utenti di Marina di
Cerveteri della impossibilità di
fornire acqua per uso irriguo a
partire dal prossimo anno a
seguito di una normativa del
“Consorzio di Bonifica Tevere
e Agro Romano”. A questa
notizia la Multiservizi fa segui-
re la proposta di un consorzio
a Marina di Cerveteri, per
gestire, gli stessi cittadini, la
fornitura idrica per l’irrigazio-
ne dei giardini. In poche paro-
le, questo vorrebbe dire che i
cittadini avrebbero sulle loro
spalle non solo la spesa “cor-
rente” ma anche tutte le spese
inerenti al rifacimento dell’im-
pianto idrico ormai fatiscente e
questo vuol dire un esborso di

denaro non indifferente, in
una zona abitata da impiegati,
pensionati, famiglie. Non abita
nessun Briatore a Marina
Cerveteri e voler accollare alle
famiglie spese ignote nella loro
consistenza, ma certe nel futu-
ro mi appare ignobile. A que-
sto punto si inserisce un
“comitato di genitori” (del
quale si conosce solo un indi-
rizzo e-mail e basta, ma non c’è
un nome fisico cui rivolgersi)
che propone addirittura un
consorzio vero e proprio, sulla
falsariga di quello di Marina di
San Nicola. Il fatto è che voler

far rivivere un consorzio, come
quello che c’era, è come voler
mettere ad una FIAT il motore
di una Ferrari… In conclusio-
ne, alcuni promotori del nuovo
“Consorzio Cerenova” in que-
st’ultimo periodo stanno cer-
cando di illustrare le ragioni
della loro proposta, mirata a
gestire i servizi pubblici non
adeguatamente gestiti dal
Comune (sembra che tale pro-
posta sia sponsorizzata anche
dall’attuale Amministrazione
Comunale) entrando in frizio-
ne con il fronte del NO (forze
politiche di opposizione e pro-
prietari di immobili). Se la
gestione del consorzio può
essere considerata il lato bello
della medaglia, purtroppo
occorre considerare anche l’al-
tra faccia. Come detto, nelle
intenzioni iniziali dei promo-
tori vi è l’idea che il consorzio
è uno strumento operativo che
deve lavorare secondo chiari
obiettivi definiti con un indi-
rizzo strategico, gestione dei
servizi per mantenere e
migliorare l’habitat del territo-
rio e la qualità della vita degli

abitanti della frazione di
Marina di Cerveteri. Il “cosa
fare”, nasce dalla negoziazione
e dal compromesso rispetto a
molte e contrastanti esigenze
finanziarie, opinioni e sensibi-
lità dei residenti interessati; il
“come farlo”, sarà la prerogati-
va del consorzio, e credo que-
sto non possa essere attuato
per la crisi economica che si sta
attraversando dove la stra-
grande maggioranza, se ha un
lavoro non arriva alla terza set-
timana del mese, figuriamoci
chi purtroppo non ha un lavo-
ro… Ho constatato da quanto
letto in questi giorni o riferito
da alcuni residenti che l’attivi-
tà di condivisione delle strate-
gie non è maturata affatto,
(“iniziamo il discorso e vedia-
mo come va a finire”). I proble-
mi non sono stati affrontati con
la corretta disponibilità
all’ascolto, le resistenze delle
parti stanno rendendo proble-
matico anche il minimo com-
promesso, le posizioni si stan-
no irrigidendo ed è mancato lo
sviluppo delle relazioni che
dovrebbero basarsi sulla fidu-

cia ed il rispetto reciproci. La
capacità di mediazione e di
negoziazione e’ fallita. E’ man-
cata la fase di condivisione
degli obiettivi e di persuasione
rispetto agli indirizzi prefissati
dai promotori, premessa indi-
spensabile per consolidare un
clima di fiducia e impegno su
un arco temporale prolungato.
La logica a muso duro del “o
dentro o fuori” a volte è con-
troproducente, così come non
è di nessun aiuto l’inerzia e
l’interdizione senza proposte e
fine a se stessa. Fatto sta che
senza accordo sui principi di
massima, valide iniziative
rischiano di spegnersi. Mi
domando infatti: che senso ha
progettare un consorzio senza
il contributo dei residenti di
Marina di Cerveteri, quali
ragioni portano a creare questo
consorzio?  Dobbiamo pensare
ci siano dietro interessi incon-
fessabili? E soprattutto, perché
il Comune vuole fare la parte
del “non vedo, non sento, non
parlo”?

Maurizio Falconi 
(PD Cerveteri)

Campo di Mare, moto d’acqua e cani da salvataggio in spiaggia per ‘Insieme per un mare di divertimento’

Nella foto, Maurizio Falconi (PD)
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Iniziativa che vede cooperare congiuntamente Nucleo Subacqueo Protezione Civile, il Centro Unità Cinofile di Salvataggio, ANGSA Lazio e lo stabilimento da Ezio alla Torretta

Giovane, talentuoso e con un
grande amore per la musica
classica. I prestigiosi locali di
Sala Ruspoli in Piazza Santa
Maria a Cerveteri, sono pronti
ad ospitare giovedì 19 settem-
bre alle ore 18:30, l'estro e la
passione per il pianoforte di
Yaregal Grandolini, studente
prossimo al conseguimento
della Laurea al Conservatorio
di Santa Cecilia. In scaletta,
brani e opere di Johannes
Brahms, di Alexander Skrjabin
e Frederic Schopin: il giovane
Yaregal regalerà al pubblico
un emozionante pomeriggio
sulle note di questi tre grandi

compositori che hanno segna-
to la storia della musica. Un
augurio ed un invito a parteci-
pare alla cittadinanza giunge
anche dal Primo Cittadino, il

Sindaco di Cerveteri Alessio
Pascucci che dichiara: “è un
piacere per noi ospitare all’in-
terno dei locali di Sala
Ruspoli, luogo di cultura, da

sempre location dei grandi
appuntamenti istituzionali e
artistici della nostra città, un
giovane e talentuoso musicista
come Yaregal, nostro concitta-
dino. Sarà occasione per cono-
scerlo e per poter apprezzare
la sua bravura e la sua passio-
ne per la musica. A Yaregal, i
miei migliori auguri per il suo
percorso di studi in una realtà
prestigiosa quale il
Conservatorio di Santa Cecilia
e per il suo futuro nel mondo
della musica”. Il concerto è ad
ingresso gratuito e la cittadi-
nanza tutta è invitata a parte-
cipare.

Musica classica: il giovanissimo Yaregal Grandolini in Sala Ruspoli
Lo studente al Conservatorio di Santa Cecilia si esibirà giovedì 19 settembre alle ore 18:30

I nuovi incontri pubblici progettati e organizzati dall’Associazione cul-
turale “Arcipelago” si tengono ogni mercoledì dalle 17 alle 19 presso il
Centro Polivalente in via Luni a Cerenova, Cerveteri. Gli Incontri cultu-
rali sono “poliedrici”, cioè comprendono: “Il Leggìo”, “I principi della
scienza e della tecnica”, “Il discorso filmico” e “Il laboratorio sperimen-
tale di analisi filosofiche”. “Il leggìo”: incontri e dialoghi liberi e amiche-
voli fra lettori e amanti dei libri. Il prossimo “Leggìo” incomincerà con
la presentazione, fatta in prima persona, dei libri portati dai partecipan-
ti e con la loro lettura di alcuni brani, tra cui uno tratto da “Il limite del-
l’utile” di Georges Bataille; quindi proseguirà con l’Esperimento
bibliopsicologico di valutazione dei libri; infine, si concluderà con un
divertente Quesito bibliologico, per conoscere meglio e imparare ad
amare i libri e la lettura. Sono invitati a partecipare tutti coloro che, let-
tori reali o potenziali, vogliono esprimere insieme e condividere il gusto,
l’esperienza e il desiderio di leggere e, attraverso il dialogo amichevole
e il confronto aperto e costruttivo con gli altri lettori, migliorare l’abilità
nel cercare i libri, nel trovarli, sceglierli, trattarli, utilizzarli (analizzarli,
sintetizzarli, interpretarli), presentarli, valutarli e compararli.

I nuovi incontri culturali
dell’Associazione Arcipelago
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“L’amministrazione comuna-
le di Ladispoli invia un calo-
roso in bocca al lupo alla
squadra nazionale italiana di
surf che sarà impegnata ai
Campionati del Mondo in
Giappone, nella città di
Miyazaki, dal 7 al 15 settem-
bre. A guidare la delegazione
azzurra sarà il nostro concitta-
dino Marco Gregori, direttore
tecnico sportivo, del movi-
mento surfistico nazionale”.
Le parole sono del sindaco
Alessandro Grando che ha
commentato anche un’altra
notizia che vedrà il territorio
di Ladispoli tra i protagonisti

della manifestazione interna-
zionale in Giappone.
“Abbiamo appreso in queste
ore – prosegue Grando – che,
durante la cerimonia di aper-
tura dei Campionati mondiali
di surf, le ampolle con le sab-
bie di tutte le 55 Nazioni in
gara saranno versate all’inter-
no di un grande contenitore e
mescolate così da rappresen-
tare simbolicamente l’unione,
senza barriere, delle varie
etnie, dei colori, delle religio-
ni. Per l’Italia nell’ampolla ci
sarà la sabbia della spiaggia di
Marina di San Nicola, un
grandissimo onore per la

nostra città che sarà conosciu-
ta a livello internazionale in
un evento di così importante
rilievo non solo sportivo. Un
grande in bocca al lupo ai
nostri atleti che solo poco
tempo fa hanno sbaragliato la
concorrenza ai Campionati
europei  di surf in Portogallo,
conquistando 3 medaglie
d’oro e il titolo a squadre”. A
portare l’ampolla dell’Italia
contenente la sabbia di
Marina di San Nicola ci sarà il
campione Roberto D’Amico,
di Ladispoli, accompagnato
dalla campionessa d’Europa
in carica, Clare Bevilacqua.

Ladispoli protagonista ai Campionati del Mondo del surf

L’amministrazione comunale  invita i cit-
tadini a partecipare al convegno “Sordita’,
disabilità o handicap  e riconoscimento
della Lis, un diritto per tutti” in program-
ma sabato 7 settembre dalle ore 10,00 alle
ore 13,00 presso l’aula consiliare del
Comune di Ladispoli in piazza Falcone.
Evento organizzato dall’Associazione
Controvento in collaborazione con
l’Istituto Statale per Sordi di Roma. Sarà
garantito il servizio d’interpretariato Lis
grazie alle interpreti Cirotti Michela e
Fraioli Irene. Relatore la Dottoressa Elisa
Artosi, Docente e Formatrice Consulente
Legale Partecipazione. Interverranno il
Presidente Manola Scimionato dell’asso-
ciazione Il Sentiero Dorato e Membro
della FIRST e Roberto Zuccari Docente e
Responsabile dei corsi dell’ISSR. Per l’am-
ministrazione comunale parteciperanno
l’assessore alle politiche sociali, Lucia
Cordeschi e la Delegata Cendrella Diab,
che hanno fortemente voluto questo con-
vegno a Ladispoli. Il Convegno è stato
pensato per dare voce per la prima volta
nel Comune di Ladispoli alla Comunità
Sorda, per attivare un percorso di rifles-
sione intorno al tema della Lis e l’impor-
tanza del suo riconoscimento. Un'altra

novità sarà che verrà presentato il Corso
di Sensibilizzazione che avrà luogo a
Ladispoli per  ore 3 ore per 10 sabati, tenu-
to dal Docente Roberto Zuccari che darà la
possibilità di iniziare ad avere un primo
approccio con questa lingua e quindi di
poter iniziare a comunicare.

Sabato 7 alle ore 10 il Convegno 
sui diritti dei non udenti a Ladispoli



Al Miami arrivano luci a led. Il
Comune di Ladispoli, infatti,
come si legge nella determina
“intende provvedere ad appal-
tare “I lavori di reintegro di trat-
ti di illuminazione pubblica del
quartiere Miami mediante la
fornitura e posa in opera di pali e lampade con
tecnologia a led. Si tratta di un avviso esplorati-
vo per il quale il comune si riserva la facoltà di
sospendere, modificare o annullare e di non
dare seguito all’indizione della successiva pro-
cedura negoziata per l’affidamento del servizio
senza che ciò comporti alcuna pretesa dei parte-
cipanti alla selezione. L’importo dell’Appalto in
oggetto ammonta ad €. 115.778,68 più IVA di
legge pari al 10%. Per l’affidamento del servizio
sopra indicato, si procederà mediante procedu-
ra negoziata, con aggiudicazione secondo il cri-
terio del minor prezzo. Gli interessati dovranno

far pervenire la propria manife-
stazione di interesse per parteci-
pare alla procedura negoziata
tramite l’invio di una comunica-
zione via PEC all’indirizzo:
comunediladispoli@certificazio-
neposta.it entro le ore 12.00 del

06.09.2019. Qualora le manifestazioni di interes-
se, regolarmente pervenute nei termini e
ammesse, siano in numero superiore a 3, si pro-
cederà a sorteggio pubblico, presso una sala
aperta al pubblico del Comune di Ladispoli, dei
3 concorrenti da invitare successivamente.
Ciascun operatore economico, successivamente
invitato alla procedura negoziata, dovrà regi-
strarsi al sistema AVCPASS secondo le indica-
zioni operative per la registrazione, nonché i
termini e le regole tecniche per l’acquisizione,
aggiornamento e consultazione dei dati presen-
ti sul sito ANAC.

Jovanotti si sfoga sullo spostamento 
da Ladispoli: “Ambientalisti cialtroni”
Il cantante chiama in causa anche Ladispoli per il trasferimento del concerto a Cerveteri
Sfogo di Jovanotti a conclu-
sione del Jova Beach Party. Il
cantante si scaglia contro gli
ambientalisti chiamando in
causa Ladispoli e lo sposta-
mento del concerto a
Cerveteri. “Quando abbia-
mo iniziato a progettare JBP
la primissima cosa che
abbiamo fatto è stato contat-
tare il WWF per poterli
incontrare per raccontare
l’idea e chiedere a loro un
parere, e sono stato io perso-
nalmente a metterla come
condizione di partenza. Il
WWF perché è una grande
organizzazione storica che
non cerca visibilità ad ogni
costo ma opera sul campo, la
visibilità serve a promuove-
re attività di difesa e cura
dell’ambiente, ha competen-
ze specifiche, è radicata nei
territori, ha un vero comitato
scientifico e una rete vera e
diffusa di operatori ed osser-
vatori. Non mi sarei mai
aspettato, nonostante non sia
un ingenuo rispetto a questo
genere di cose, che il mondo
d e l l ’ a s s o c i a z i o n i s m o
ambientalista fosse così
pieno di veleni, divisioni,
inimicizie, improvvisazione,
ciarltroneria, sgambetti tra
associazioni, protagonismo
narcisista, tentativi di met-
tersi in evidenza gettando
discredito su tutto e su tutti,
diffondendo notizie false,
approfittando della poca abi-
tudine al “fact checking “ di
molte testate. Il mondo del-
l’ambientalismo è più inqui-
nato della scarico della fogna
di Nuova Delhi! Pensavo e
penso ancora che la collabo-
razione con il WWF sia
garanzia di rispetto delle
aree. Invece un delirio nei

social, una miriade di cazza-
te sparate a vanvera da
chiunque, una corsa al like
facile da parte di sigle e
siglette che hanno approfit-
tato ogni giorno della visibi-
lità offerta da un nome
popolare e da un grande
evento per cavalcare l’onda,
mettersi in mostra, inventare
palle, produrre prove false
che nessuno mai verificherà
perché la rete è così.
Addirittura “Lega ambien-
te” e “Ente Nazionale
Protezione Animali” recen-
temente sono cascate in una
trappola tesa loro dai mito-
mani che se non fossero peri-
colosi farebbero anche ridere
(sono emerse storie che
superano sceneggiature di
commedie grottesche).
Hanno detto che abbiamo
abbattuto alberi, sterminato
colonie di uccelli, spianato

dune incontaminate, costrui-
to eliporti (eliporti!!!!!), diso-
rientato fenicotteri, prosciu-
gato stagni, gettato napalm
sulle piantagioni di canna da
zucchero del sud-est asiati-
co, trivellato il mare, assol-
dato mercenari, mostrato
ascelle a gente che non gra-
disce certe sconcerie (soprat-
tutto non gradisce la ascelle),
sudato troppo, goduto trop-
po, ballato troppo, cantato
troppo, disturbando sia Don
Camillo che Peppone.
Io ogni giorno da novembre
scorso mi confronto, e con
me i responsabili della pro-
duzione, con il WWF e chie-
diamo a loro se le cose che
girano in rete sono credibili e
la riposta è sempre stata,
dopo ogni verifica fatta, che
non lo sono. C’era una criti-
cità (non accertata piena-
mente, diciamo un rischio di

criticità) sulla spiaggia di
Ladispoli e ci siamo spostati.
Le altre spiagge dove JOVA
BEACH Party ha portato
gioia, messaggi seri sui com-
portanti adottabili da subito
per ridurre il proprio impat-
to ambientale, amore, cultu-
ra, economia, goduria,
coraggio, spirito avventuro-
so e originalità sono tutte
spiagge dove ci vanno le
persone per tutto l’anno e
tutta l’estate, luoghi popola-
ri, spesso affollati. Ci siamo
presi cura di ogni aspetto
legato alla tutela dell’am-
biente investendo più delle
risorse disponibili, e ci siamo

sottratti alla spocchia pelosa
di molti farabutti che dietro
alla maschera dell’ambienta-
lismo nascondono ansia di
protagonismo quando non
disonesta ricerca di incarichi
ben pagati con denaro pub-
blico o donazioni di gente
raggirata con false immagini
a effetto, ripeto: false, taroc-
cate, inventate, decontestua-
lizzate, drammatizzate ad
arte. Pensate che in una
spiaggia una delle tante
denunce preventive che
abbiamo avuto sosteneva
che avremmo danneggiato
una specie floreale e allegava
foto specifiche che poi si

sono rivelate essere fiori che
crescono nel sud del
Pacifico, fiori che nel medi-
terraneo non esistono nean-
che dal fioraio. Hanno detto
bugie a raffica, ogni giorno
taggando me per sbracciarsi
nella folla dei social per un
follower in più. JOVA
BEACH PARTY non si mette
maschere, è tutto alla luce
del sole, siamo stati costante-
mente controllati, monitorati
dalle autorità che giusta-
mente verificano ogni singo-
lo dettaglio. Jova Beach
Party parla di comportamen-
ti da adottare con l’obiettivo
di ridurre l’impatto ambien-
tale a centinaia di migliaia di
persone intelligenti, aperte,
evolute, e non lo fa via
Twitter ma sul posto, e lo fa
senza puntare il dito per
darsi delle arie, lo fa senza
infondere assurdi sensi di
colpa a una generazione che
deve trovare entusiasmo nel-
l’idea di cambiamento e di
progresso e non imbattersi
in cupi pseudo amanti della
natura buoni solo ad inqui-
nare il web con le loro cazza-
te e anatemi. L’ecologia è
una scienza, se si trasforma
in terreno di scontro di tifo-
serie è un danno per tutti,
non si tratta di giocare a
discutere se la terra è piatta o
se l’aglio scaccia i vampiri
ma di scienza, comporta-
menti, tecnologia, obiettivi a
breve e lungo termine, poli-
tiche locali, nazionali e inter-
nazionali, studio, ricerca,
ispirazione, competenza,
risorse, investimenti, impe-
gno, analisi seria dello stato
delle cose, senza panico e
con voglia di collaborare.
Ciao a tutti”.

Abbiamo letto con molto stupore l’intervento di Jovanotti a
proposito del mondo ambientalista. Ci dispiace che una per-
sona così in vista utilizzi la sua notorietà per screditare il
lavoro di tutte le associazioni ambientaliste, anche di chi
come Marevivo è impegnata da anni per la tutela del Pianeta.
Invitiamo Jovanotti a ripensare alle sue dichiarazioni, proba-
bilmente scritte con troppa leggerezza. Vogliamo ricordare
che Marevivo da 35 anni si adopera con serietà e impegno per
la salvaguardia del mare con azioni efficaci e concrete: ha
promosso leggi che spesso hanno precorso i tempi delle diret-
tive europee come quella che vieta l’uso dei dei cotton fioc
non biodegradabili e le microplastiche nei cosmetici da
risciacquo, ha pulito chilometri di spiagge e recuperato ton-
nellate di pneumatici fuori uso e reti fantasma abbandonate

nelle aree marine protette, ha diffuso studi scientifici prove-
nienti da università ed enti di ricerca accreditati e lanciato
campagne di sensibilizzazione che hanno cambiato le cose, da
ultima l’appello a diventare Plastic free accolto da istituzioni,
università, scuole, comuni e regioni.

Marevivo risponde a Jovanotti: “Dispiace che una persona 
così in vista utilizzi la sua notorietà per screditare
il lavoro di tutte le Associazioni Ambientaliste”

Bando da 115mila euro per l’illuminazione nel quartiere

Al Miami arrivano le luci a led 

Proseguono ancora i controlli degli agenti pres-
so la stazione di Ladispoli – Cerveteri dove, nel
recente passato, si sono registrati incidenti,
anche mortali, per l’abitudine di attraverare sel-
vaggiamente i binari senza percorrere invece il

sottopassaggio. Dopo la giornata di ieri e l’in-
tervento della Polfer, oggi sul posto gli uomini
della polizia cinofila per scongiurare un feno-
meno purtroppo molto diffuso in città.

Ieri la polizia ferroviaria aveva vigilato sull’attraversamento binari

Controlli della polizia cinofila alla stazione
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Tentata estorsione, lesioni e
danneggiamento. Per queste
accuse i carabinieri della sta-
zione di Pomezia hanno arre-
stato una coppia di italiani
conviventi, di 52 anni lui e 41
anni lei, già conosciuti alle
forze dell’ordine, e residenti
ad Ardea. 
La coppia, nella serata di ieri -
si spiega in una nota - è anda-
ta a trovare l’anziano padre di
lui, un 85enne che vive a
Pomezia insieme alla badan-
te. Lo scopo non era una visi-
ta di piacere dopo le vacanze
estive, ma per prendere dei
soldi. Quando l’anziano si è
rifiutato, il figlio, incitato
dalla compagna, ha iniziato a
picchiare il genitore con dei
colpi alla testa e, quando si è
accorto che la badante stava
chiamando il 112 se la è data a
gambe insieme alla fidanzata. 
Il soggetto - si aggiunge -
uscito nel viale che si trova di
fronte all’abitazione del
padre però, notando parcheg-
giata l’autovettura dell’anzia-
no, ha iniziato a colpirla con
una chiave inglese che aveva

nella sua auto, rompendone
tutti i vetri. I carabinieri,
intervenuti sul posto e com-
preso quanto era accaduto,
hanno rintracciato la coppia
all’interno di un distributore
di carburanti, dove si era rifu-
giata. Una volta in caserma, i
militari hanno verificato che
alla 41enne era già stata
applicata, sempre per fatti
analoghi, la misura cautelare

del divieto di avvicinamento
ai luoghi frequentati
dall’85enne. L’anziano è stato
portato al Pronto Soccorso
della Clinica Sant’Anna di
Pomezia, dove è stato ricove-
rato in osservazione per un
sospetto trauma cranico. Gli
arrestati sono stati portati in
carcere, l’uomo in quello di
Velletri e la donna a Roma
Rebibbia Femminile.

Domenica 8 settembre a Cori
Giornata di Prevenzione con-
tro l’Ictus. Organizzata da
A.D.A. (Associazione per i
Diritti degli Anziani) in accor-
do con la UIL Pensionati e il
centro anziani ‘Argento Vivo’,
con il patrocinio del Comune
di Cori, l’iniziativa darà la
possibilità di effettuare gratui-
tamente un Eco color doppler
Tsa carotideo, esame fonda-
mentale nella prevenzione
dell’ictus. L’appuntamento è
fissato a partire dalle ore 10
presso il centro sociale
‘Argento Vivo’ di via Insito.
Due le fasce orarie previste:
dalle ore 10.00 alle ore 13.00 e
poi dalle ore 15.00 alle ore
18.30. Nella stessa giornata, si
potrà altresì effettuare un
check up dell’udito, anch’esso
gratuito, per conoscere il reale
stato del proprio apparato

uditivo. L’ictus cerebrale è
una malattia grave e disabili-
tante che colpisce ogni anno
nel mondo circa 15 milioni di
persone e nel nostro Paese
circa 150.000. Si tratta di un
evento improvviso e traumati-
co, che ha un forte impatto

non solo sulla persona colpita,
ma anche sulla sua famiglia. È
dimostrato, però, che attraver-
so pochi accertamenti clinici e
un più corretto stile di vita è
possibile prevenire molti casi
di ictus. “Sappiamo quanto la
prevenzione sia importante,
anzi fondamentale, per salva-
guardare la salute di tutti -
dicono il sindaco Mauro De
Lillis, l’assessore ai Servizi
Sociali Chiara Cochi e il dele-
gato alla Sanità Antonio Betti -
. Per questo abbiamo da subito
abbracciato questa iniziativa,
che si rivolge a tutta la cittadi-
nanza, dedicata alla preven-
zione dell’ictus attraverso lo
screening dell’aorta. Speriamo
che con questa giornata si
possa informare il pubblico
sui fattori di rischio, ma anche
estendere in modo capillare il
messaggio di prevenzione”.

laVocegiovedì 5 settembre 20196 • Litorale&dintorni

Il prossimo 6 settembre, con
partenza dal bosco di
Manziana, si effettuerà l’ alle-
namento di corsa “CorriAMO
2019 ”.
L’evento, promosso dal
Comando Forze Operative
Terrestri di Supporto in Verona
e organizzato dal Comando
Artiglieria di Bracciano, é aper-
to alla popolazione e a tutte le
associazioni sportive locali ed è
finalizzato a consolidare i rap-

porti fra la cittadinanza ed i
militari dell’Esercito Italiano.La
partenza dell’allenamento che
sarà scandita da un colpo a
salve di cannone 105/14 mod.
56 esploso dalla Caserma
MONTEFINALE i Bracciano, è
prevista per le ore 8:30 dal
bosco di Manziana e prevede
due itinerari rispettivamente di
5 e 10 km per dar modo ai par-
tecipanti di confrontarsi con la
distanza più consona alle pro-

prie capacità. L’iniziativa, non
competitiva, si svolgerà per la
prima volta e contemporanea-
mente in 27 città italiane, da
Bolzano a Palermo, sedi dei
comandi dipendenti dalle
Forze Operative Terrestri di
Supporto, in collaborazione
con Enti locali e associazioni
sportive e vedrà la partecipa-
zione di circa 10.000 tra militari
e civili.

www.baraondanews.it

Bracciano, venerdì l’allenamento ‘CorriAMO con l’Esercito’
Promosso dal Comando Forze Operative Terrestri di Supporto in Verona e organizzato 
dal Comando Artiglieria di Bracciano, aperto alla popolazione e a tutte le associazioni sportive locali

Pomezia, incitato dalla compagna picchia il padre per denaro
Coppia di italiani in manette per tentata
estorsione, lesioni e danneggiamento

Prevenzione contro l’ictus: 
domenica esami gratuiti a Cori (LT) 

“Sabato prossimo, 7 settembre, inaugureremo
il Museo del Saxofono, nei locali di via
Reggiani a Maccarese”. A riferirlo è il sindaco
di Fiumicino, Esterino Montino. “Un grande
progetto, il primo museo di questo genere in
Italia, un’idea del Maestro Attilio Berni nella
quale abbiamo da subito creduto facendo
quanto nelle nostre possibilità per trovare il
posto adatto. E finalmente, questo weekend

aprirà i battenti”. “La più grande collezione al
mondo di saxofoni, con oltre 600 esemplari:
dal piccolissimo soprillo di 32cm al gigantesco
contrabasso di 2mt. Sarà un grande evento,
con concerti e performance di grandi profes-
sionisti e importanti esperti del settore. Vi
aspetto sabato 7 settembre a partire dalle 17.45
in via dei Molini snc (angolo via Reggiani)”.

www.terzobinario.it

Fiumicino, a Maccarese il museo del Sax
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La Regione Lazio in campo per promuovere corretti stili di vita
in collaborazione con pediatri di famiglia che garantiranno gratuitamente
il certificato medico per attività sportiva non agonistica
Nel Lazio, in linea con il dato nazio-
nale, un terzo dei bambini di 8-9
anni è sovrappeso o obeso, presenta
abitudini alimentari scorrette, è
impegnato per 3-4 ore al giorno in
attività sedentarie; anche tra gli ado-
lescenti, la prevalenza di sovrappe-
so o obesità è elevata e corrisponde
al 19%. Risultati che sono la conse-
guenza di abitudini alimentari non
adeguate e di sedentarietà molto
frequenti in età evolutiva e quindi
con il rischio di diventare un adulto
che avrà complicazioni metaboliche
e la possibilità di sviluppare patolo-
gie croniche. “Il Pediatra di Libera
Scelta (PLS), in virtù del rapporto
fiduciario instaurato con la famiglia
del piccolo assistito, riveste un ruolo
attivo nel promuovere corretti stili
di vita in età pediatrica e nel soste-
nere la cultura della prevenzione.
Per questo motivo la Regione Lazio, per la
prima volta, - spiega l’Assessore alla Sanità e
l’Integrazione Sociosanitaria Alessio D’Amato -
ha approvato, in accordo con le organizzazioni
sindacali dei pediatri FIMP e CIPe, un Percorso
assistenziale di prevenzione primaria legato ai
Bilanci di Salute che è una caratteristica dell’at-
tività del PLS. Un Progetto assistenziale per il
bambino in sovrappeso”. Il percorso assisten-
ziale prevede: attività per la promozione di vita
salutare fornendo indicazioni per evitare il con-
sumo di bevande gassate e zuccherate e pro-
muovere il consumo di frutta, verdura e legumi,
consumare regolarmente la prima colazione,

promuovere l’attività fisica facendo riferimento
alle raccomandazioni OMS e sconsigliare
l’esposizione a schermi come tablet, PC e TV;
monitoraggio antropometrico per la diagnosi
precoce di sovrappeso e obesità; per i bambini
di 6 anni in eccesso ponderale il percorso preve-
de un follow-up ogni 6 mesi fino al compimen-
to dei 9 anni durante il quale, oltre alla visita
medica, il PLS eseguirà attività di counseling
mirato a migliorare gli stili di vita di tutta la
famiglia. “La promozione dell’attività sportiva e
dei corretti stili di vita per i nostri ragazzi sono
per noi obiettivi primari - continua l’Assessore
Alessio D’Amato - anche per il vantaggio psico-

fisico che comportano per la salute
del minore. Nell’ambito di questo
progetto di percorso assistenziale
abbiamo voluto fare un ulteriore
passo andando incontro alle esigen-
ze delle famiglie. La Regione Lazio
assicurerà infatti il rilascio gratuito,
da parte del pediatra, della certifica-
zione annuale di sana e robusta
costituzione per attività sportiva
non agonistica, per i soggetti da 6 a
9 anni in sovrappeso/obesità, come
sostegno alle famiglie e come picco-
lo incentivo per promuovere cam-
biamenti agli stili di vita”. “Tanto i
bambini quanto gli adolescenti in
eccesso di peso rischiano più degli
altri lo sviluppo di malattie croniche
in età adulta. I pediatri di famiglia
intervengono per incoraggiare sia
l’attività fisica che un adeguato con-
trollo alimentare. Esortiamo i geni-

tori a rivolgersi e a seguire i consigli del pedia-
tra e a guardare il proprio ruolo anche come
modello di comportamento per i propri figli” -
commenta Teresa Rongai segretario regionale
FIMP Lazio. “Nell’ultimo triennio la Regione
Lazio ha inoltre realizzato, insieme con la
Fondazione Pfizer, il progetto ‘Sano Chi Sa’
rivolto a 17 mila studenti nelle scuole medie del
Lazio. Uno strumento importante che permette
di studiare e approfondire gli aspetti relativi
agli stili di vita dei ragazzi con l’obiettivo di cor-
reggerli affinché non diventino i potenziali
pazienti di domani” - spiega l’Assessore
D’Amato.
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Sanità: Nel Lazio un bambino
su 3 è a forte rischio di obesità

Incurante del regime degli arre-
sti domiciliari a cui era sottopo-
sto, D.A., ha continuato ad usci-
re spensierato con gli amici e,
sprezzante delle conseguenze,
ha postato sui social network,
con tanto di braccialetto elettro-
nico in bella mostra, foto ricor-
do degli incontri. Condotta che
non è sfuggita agli investigatori
del Commissariato Prenestino,
diretto da Roberto Arneodo,
che mai hanno perso di vista il
soggetto. Infatti, dopo un atten-
to monitoraggio del profilo
social dell’uomo, hanno avuto
la conferma della violazione del
regime di “detenzione domici-
liare” a cui era sottoposto e che,
tra l’altro, imponeva il “divieto
di comunicare con persone
diverse da quelle che con lui

coabitano o che lo assistono”.
La violazione degli obblighi
detentivi, inoltre è apparsa in
tutta la sua evidenza dagli scat-
ti fotografici postati ove era
chiaramente visibile alla cavi-
glia destra dell’uomo il disposi-
tivo elettronico di controllo. Le
condotte plurirecidive sono
state pertanto segnalate
all’Autorità Giudiziaria, la
quale, preso atto dei comporta-
menti “sprezzanti” del sogget-
to, ha emesso un’Ordinanza di
ripristino della misura cautela-
re in carcere. Misura che è stata
eseguita nella giornata di eri
dagli investigatori del
Commissariato Prenestino in
località Amelia (TR) dove l’uo-
mo dimorava presso la
Comunità d’Incontro.

Posta sui social foto ricordo
delle uscite in compagnia 
degli amici, ma è in regime
di detenzione domiciliare

In relazione a notizie di stampa Roma Servizi per
la Mobilità tiene a sottolineare che per la realizza-
zione della ciclabile Tuscolana non c’è mai stato
alcun raddoppio dei costi. I lavori sono stati
aggiudicati per 418mila euro, rispetto alla base di
gara di circa 610mila euro che sommati a oneri e
Iva danno l’importo complessivo di 685mila. Gli
articoli, quindi, riportano informazioni non veri-
tiere. I cordoli sono stati posizionati in prossimi-
tà dei posti auto disposti in fila. Dove non ci sono,
nei pressi degli incroci, è stata comunque realiz-
zata la segnaletica prevista dal Codice della stra-
da, integrata da colorazione rossa in corrispon-
denza degli attraversamenti. Chi parcheggia in
modo irregolare, quindi, non è in nessun modo
giustificato. Viste le criticità legate proprio alla

sosta selvaggia, su richiesta del Municipio e della
Polizia locale, si sta comunque valutando la posa
di cordoli sui tratti dove non sono presenti.
Contrariamente a quanto sostenuto in uno degli
articoli, il sito di Roma Servizi per la Mobilità
riporta correttamente quanto è stato fatto duran-
te il cantiere, riscontrabile da chiunque si rechi
sul posto: le fermate dei bus sono state rinnovate
e separate dal marciapiede. Per quanto riguarda
le caditoie, si è intervenuti solo dove è stata modi-
ficata la sede stradale. In questi casi, oltre alla
bonifica delle esistenti, si è provveduto a realiz-
zarne di nuove. Nei mesi scorsi il Dipartimento
SIMU ha provveduto al rifacimento di tratte del
sistema raccolta acque lungo l’asse della ciclabile
in direzione del Raccordo anulare.

C’è il rischio di una nuova criticità rifiuti in strada
a Roma. A lanciare l’allarme è l’amministratore
delegato di Ama, Paolo Longoni, davanti alla com-
missione capitolina Trasparenza. Ma dall’assesso-
rato regionale ai Rifiuti viene sottolineato che ad
oggi, “da ciò che vediamo, la situazione rifiuti
nella Capitale è normale”. Rivendicando che tutto
ciò che è di competenza della Regione Lazio è stato
fatto. Nei prossimi giorni l’iter avviato con la
Regione Marche dovrebbe essere chiuso, assicura-
no dall’assessorato, in una dichiarazione rilasciata

all’Agi e già la settimana prossima la delibera che
sancisce questa intesa di proroga fino a dicembre
dovrebbe avere il via libera della Giunta. Così, dal
giorno dopo Ama potrà portare i rifiuti nelle
Marche. “Siamo fortemente preoccupati per l’an-
nuncio di ulteriori e prossime criticità sui rifiuti in
strada da parte dell’Amministratore Delegato di
Ama Paolo Longoni. Si tratta dell’esito disastroso
dei continui cambi di mangement nella società
capitolina e dell’assenza di una progettualità in
grado di portare Roma all’autosufficienza nel trat-

tamento e smaltimento dei rifiuti. Dopo tre anni e
mezzo dalla giunta Capitolina, il ruolo di Ama nel
ciclo dei rifiuti della capitale appare sempre più
marginale. Un aspetto che implicitamente favori-
sce i privati e impianti sparsi in vari luoghi d’Italia
e d’Europa. Aver abbandonato la progettualità e la
centralità dell’azienda capitolina nel trattamento
del ciclo dei rifiuti ha fatto fare notevoli passi indie-
tro sia nella raccolta che nello sviluppo della diffe-
renziata e dell’impiantisca. Scelte che i romani
pagano con la Tari più alta d’Italia”.

Rifiuti, Ama lancia l’allerta: “Possibile
nuova criticità”. La Regione tranquillizza

Ciclabile Tuscolana, nessun raddoppio
dei costi, lavori aggiudicati per 418mila euro 
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Il Presidente del Consiglio incaricato
Giuseppe Conte ha sciolto la riserva e
presentato al Capo dello Stato
Mattarella, la sua lista dei ministri. Dopo
un colloquio durato circa 50 minuti ed
aver naturalmente ricevuto l’approva-
zione dello stesso Presidente della
Repubblica, Conte è sceso in sala stam-
pa ed ha reso nota la lista dei suoi uomi-
ni che governeranno il Paese a partire da
domani, giorno del giuramento. Di poli-
ticamente significativo ci sono, oltre che
molte novità, soprattutto il fatto che
Conte ed il M5S sono riusciti a tenere
fuori da Palazzo Chigi il Partito
Democratico, che non ha alcuna poltro-

nissima, come quelle di Vicepremier o
di Sottosegretario alla Presidenza del
Consiglio. Si tratta di una vittoria di Di
Maio e dello stesso Conte che avevano
manifestato al Pd questa intenzione e
l’avevan difesa nel corso della lunga
serie di incontri e confronti delle ultime
ore. Il giuramento questa mattina alle 10
al Palazzo del Quirinale il giuramento,
poi nei prossimi giorni sarà la volta dei
sottosegretari che giureranno a Palazzo
Chigi. Ecco, comunque la lista dei mini-
stri che hanno già ricevuto il nulla osta
dal Presidente della Repubblica.Luigi Di
Maio al ministero degli Esteri,
all'Interno Luciana Lamorgese, resta

Alfonso Bonafede alla Giustizia,
Lorenzo Guerini alla Difesa, ministro
dell'Economia Roberto Gualtieri, men-
tre Stefano Patuanelli va allo Sviluppo
Economico, Teresa Bellanova alle
Politiche Agricole, all'Ambiente resta
Sergio Costa. Il ministero
dell'Infrastrutture va a Paola De Micheli,
quello del Lavoro a Nunzia Catalfo,
l'Istruzione, Università e Ricerca a
Lorenzo Fioramonti mentre a quello dei
Beni culturali, con delega al Turismo,
torna Dario Franceschini,cambio al dica-
stero della Salute, dove arriva Roberto
Speranza. Tra i componenti del governo
senza portafoglio il ministro per i

Rapporti con il Parlamento Federico
D'Incà, Paola Pisano all'Innovazione tec-
nologica, Fabiana Dadone alla Pubblica
Amministrazione, Francesco Boccia agli
Affari Regionali e alle Autonomie,
Giuseppe Provenzano ministro per il
Sud, Vincenzo Spadafora alle Politiche
giovanili, Elena Bonetti alle Pari
Opportunità ed Enzo Amendola agli
Affari Europei. Il giuramento del nuovo
Governo si svolgerà domani alle ore 10
al Palazzo del Quirinale. Nelle prossime
ore sarà sciolto anche il nodo dei
Sottosegretari, che guideranno, in que-
sto caso, a Palazzo Chigi, una volta inse-
diato il Governo. 

Conte scioglie i nodi e scioglie la riserva
Ecco la lista dei ministri, oggi
il giuramento al Palazzo del Quirinale
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“La nomina di un rappresentante
italiano all’agricoltura nella
Commissione guidata da Ursula
von der Leyen è un obiettivo strate-
gico per l’Italia che è il primo Paese
dell’Unione per valore aggiunto
agricolo ma anche per qualità e
sostenibilità delle produzioni”. E’
quanto afferma il Presidente della
Coldiretti Ettore Prandini in riferi-
mento al nuovo Governo guidato
dal premier Giuseppe Conte.
L’agroalimentare nazionale – ricor-
da Prandini – vale il 12% del Pil e offre lavoro a 1,3 milioni di addetti, ma
è soprattutto un elemento di traino per l’intera economia anche all’estero
dove rappresenta il vero simbolo del Made in Italy con 41,8 miliardi di
euro di esportazioni, aumentate del 47,8% dal 2008 nonostante la reces-
sione. Un Commissario italiano peraltro occuperebbe un posto chiave
nelle politiche europee con l’agricoltura che è settore più integrato
dell’Unione e per questo rappresenta la voce più importante del bilancio
comunitario ma – continua Prandini – è anche strategica nelle relazioni
commerciali internazionali come dimostrano l’embargo russo che riguar-
da solo prodotti alimentari o la minaccia di dazi del presidente degli Stati
Uniti Donald Trump che colpirebbero principalmente cibo e bevande. E’
dal 1972 con Carlo Scarascia Mugnozza, nella Commissione Mansholt,
che l’Italia non ha un proprio rappresentante all’agricoltura nell’ambito
della Commissione europea a conferma della disattenzione nei confronti
del settore degli ultimi decenni, nonostante la grande rivoluzione che è
avvenuta nell’agricoltura nazionale che – conclude Prandini –è diventata
la più green d’Europa con l’Italia che è l’unico Paese al mondo con 5155
prodotti alimentari tradizionali censiti, 297 specialità Dop/Igp ricono-
sciute a livello comunitario e 415 vini Doc/Docg, ma è anche leader in
Europa con quasi 70mila aziende agricole biologiche e ha fatto la scelta di
vietare le coltivazioni Ogm e la carne agli ormoni a tutela della biodiver-
sità e della sicurezza alimentare.

"Forum Droghe rivolge al
Presidente del Consiglio incaricato
per la costituzione del nuovo esecu-
tivo Giuseppe Conte un appello
perché reinserisca nel programma e
nell'azione di governo della nuova
coalizione le politiche sulle droghe
come punto strategico. Chiediamo
però che sia una politica che segua
una netta discontinuità con gli indi-
rizzi stigmatizzanti e incentrati
sulla criminalizzazione delle perso-
ne che usano droghe sui quali a tut-
t’oggi poggia l’ impalcatura delle
nostre leggi. La vera emergenza
legata alla realtà delle droghe, in
realtà, è espressa dal numero eleva-
to di persone che risultano detenute
nelle carceri italiane per effetto della
legge, invece di essere curate nel cir-
cuito dei servizi. Mentre i rappre-
sentanti della criminalità organizza-
ta rappresentano una minoranza,
come documentato in modo preciso
nel Libro bianco 2019 promosso da
Società della ragione, Forum
Droghe, Antigone, CNCA, CGIL,
Associazione Luca Coscioni e altre
organizzazioni, consultabile su
Fuoriluogo.it. La discontinuità

richiede un cambio di rotta che pre-
veda l’attivazione di un circuito vir-
tuoso che si snodi su 6 tappe.
Queste riguardano l'immediata
organizzazione della Conferenza
Nazionale sulle Droghe che manca
da troppi anni, la riforma del Testo
Unico sulle Droghe che compie in
questi mesi 30 anni, l'esecutività dei
Livelli Essenziale di Assistenza
(LEA) per quanto riguarda la
Riduzione del Danno, la ridiscus-

sione del senso e delle funzioni del
Dipartimento Antidroga, una posi-
zione italiana nelle sedi internazio-
nali che mantenga la linea europea
di 'approccio bilanciato' e che si
apra alle sperimentazioni in corso
in giro per il mondo ed infine la ria-
pertura in Parlamento della discus-
sione delle proposte per la regola-
mentazione legale della cannabis".
Così, in una nota, Stefano Vecchio,
presidente dell'associazione Forum

Droghe, che chiede, nello specifico:
l'immediata organizzazione della
Conferenza Nazionale sulle
Droghe; la riforma del DPR n.
309/90 sulla base delle proposte di
legge Senato 937 e Camera 865;
l'istituzione di una Commissione
mista tra società civile, consumatori
di droghe, operatori del settore,
Regioni e Ministeri competenti per
definire un Atto di indirizzo della
Conferenza Stato-Regioni e rendere
esigibili gli interventi della
Riduzione del Danno, previsti dal
DPR del 12/01/17 di aggiornamen-
to dei LEA; valutare l'opportunità
di mantenere in piedi il
Dipartimento Politiche Antidroga,
ridefinendone la configurazione
attuale e i compiti; il mantenimento
della posizione italiana a livello
internazionale, nelle sedi ONU e
comunitarie, in linea con l'"approc-
cio bilanciato" voluto dalla
Commissione europea, assumendo
una posizione alternativa all'attuale
approccio globale; riattivare il
dibattito in Parlamento sulla lega-
lizzazione del mercato della canna-
bis a uso ricreativo.

Appello di Forum Droghe a Conte:
"Reinserisca le politiche sul tema
come punto strategico del Governo" 

Governo: Coldiretti,
ora Commissario italiano
all’Agricoltura nell’UE 
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“Il governicchio” Pd e M5s “è
sostenuto da 60mila militanti 5
stelle che hanno votato sì e per
cui porto rispetto, non mi per-
metto di giudicare” ma “sarebbe
stato più serio chiedere il parere
a 60 milioni di italiani”. Sono le
parole di Matteo Salvini sul
nuovo Governo, poi l’affondo
sul suo ex socio Di Maio:
“Leggevo che Di Maio potrebbe
fare il ministro degli Esteri. Ma
come si fa? Come si fa a passare
da un ministero con 150 crisi aziendali
aperte agli Esteri? Nel giro di un mese”.
Salvini in queste ore è stato particolarmen-
te attivo in rete, ed ha avuto anche dei con-
trattempi: “Arriverà il voto di 60 milioni di
italiani, non di 60mila clic”. Matteo Salvini,
sui social, si scaglia contro il voto con cui
Rousseau ha dato il via libera al governo

M5S-Pd. Il tweet e le dichiarazioni del lea-
der della Lega non sfuggono ai sostenitori
del Movimento 5 Stelle, pronti a ricordare
che anche Salvini, in passato, ha indiretta-
mente fatto ricorso alla piattaforma. A feb-
braio, gli attivisti si espressero a favore del-
l’immunità per l’allora ministro
dell’Interno in relazione al caso della nave

Diciotti. In quel caso, a favore di
Salvini votarono 30.948 utenti.
Contro, invece, 21.469. “I 60mila
clic ti hanno salvato il c... sulla
Diciotti!” - fa notare un utente
replicando ad uno dei tweet del
leader del Carroccio. “Matteo,
non ci legge nessuno, ma ti
ricordo che quella piattaforma
qualche mese fa, ti ha salvato il
culo da un processo” - scrive un
altro seguendo lo stesso copio-
ne. “Hanno votato quasi 80.000

persone. E’ un record mondiale. Si chiama
democrazia diretta, quella che i partiti
putrefatti (come il tuo) non usano con i loro
elettori” - scrive un’altra persona. “Quando
la #piattaformaRousseau ti ha salvato per il
caso Diciotti non mi pare tu abbia storto il
naso. E all’epoca hanno votato solo in
50000” - fa notare un utente.

Salvini: “Varato un governicchio”

La sindaca Raggi incontra lavoratori
Newsmediaset. Preoccupazione
per trasferimento a Milano di 29 colleghi
Una delegazione di giornalisti e
giornaliste di Newsmediaset e
delle troupe eng guidate dal
segretario di Stampa Romana
Lazzaro Pappagallo, dal vicese-
gretario Stefano Romita e dai
fiduciari Roberto Pavone e Ida
Molaro sono stati ricevuti da
Virginia Raggi. I lavoratori hanno

espresso preoccupazione per il
progetto dell’azienda di trasferire
29 colleghi e colleghe della reda-
zione di Newsmediaset a Milano
a partire dal mese di ottobre.
Sarebbe il trasferimento l’ennesi-
mo tentativo di ridurre l’offerta
informativa prodotta dalla capi-
tale da parte di una azienda stra-

tegica nel nostro paese per forza e
presenza editoriale. Il riassetto di
Newsmediaset sarà oggetto di un
tavolo sindacale convocato per il
9 settembre. La sindaca ha ascol-
tato con grande attenzione i lavo-
ratori, ribadendo che Roma non
può rinunciare a presidi informa-
tivi di qualità.

AirHelp prevede molti disagi per chi
viaggerà in aereo domani 6 settem-
bre. Alcune compagnie aeree hanno
annunciato scioperi del personale di
volo e i passeggeri che arriveranno a
destinazione con almeno tre ore di
ritardo possono avere diritto a un
risarcimento fino a € 600 a persona.
Questo vale anche per i viaggiatori
che vedranno cancellato il proprio
volo e non sono stati informati alme-
no 14 prima giorni della data di par-
tenza. Ecco i cinque consigli di
AirHelp per i passeggeri che subiran-
no ritardi o cancellazioni. 1.
Conservare la carta d'imbarco e qual-
siasi altro documento di viaggio - Se
non si è in possesso della carta d’im-
barco, si può utilizzare qualsiasi
documento di volo con un numero di
riferimento della prenotazione.
Questo numero viene solitamente
assegnato dalla compagnia aerea
durante la prenotazione, è un codice
di sei cifre e può includere lettere e
numeri. 2. Chiedere le ragioni del
ritardo - Appena la compagnia aerea
annuncia il ritardo, chiedere subito la
ragione e cercare di prendere quante
più informazioni possibili. Più è spe-
cifica la ragione, meglio è. Se riferi-
scono che la causa riguarda “circo-
stanze operative” o “carenze di sicu-
rezza del volo”, sarà necessario chie-
dere maggiori dettagli; sono informa-
zioni molto importanti per le proce-
dure di rimborso. 3. Prendere nota
dell'orario effettivo di arrivo a desti-
nazione finale - Quando l’aereo è

effettivamente atterrato al gate e la
porta si apre, si consiglia di prendere
nota dell’effettivo orario d’arrivo. Se
il ritardo supera le tre ore, si può
avere diritto a un risarcimento. 4.
Chiedere alla compagnia aerea di
coprire i vostri pasti e bevande - Se si
è costretti ad aspettare a lungo in
aeroporto, a seconda del ritardo e
della lunghezza del volo, la compa-
gnia aerea è obbligata a fornire cibo e
bevande gratuite a tutti i passeggeri.
Non è solo buona educazione, è un
diritto di tutti i passeggeri. 5. Non fir-
mare nulla e non accettare alcuna
offerta che possa rinunciare ai tuoi
diritti - Le compagnie aeree potrebbe-
ro offrire buoni o altri omaggi e, seb-
bene possano sembrare allettanti,
questi potrebbero far perdere il dirit-
to a un ulteriore risarcimento. Ad
aprile del 2018 la Corte di giustizia
europea ha stabilito che gli scioperi

del personale delle compagnie aeree
non possono essere considerati una
‘circostanza straordinaria’ e quindi
possono essere risarcibili per legge.
“Per i tutti passeggeri è ora importan-
te monitorare la situazione e control-
lare regolarmente lo stato del proprio
volo” afferma Roberta Fichera, porta-
voce di AirHelp. “Qualsiasi cambio
di prenotazione che coinvolga auto-
bus, treni o altri voli non dovrebbe
essere effettuato in alcun caso senza
previa notifica da parte della compa-
gnia aerea”. “A partire da un ritardo
di oltre cinque ore, la compagnia
aerea è tenuta a rimborsare ai passeg-
geri l'intero prezzo del biglietto” con-
tinua Roberta Fichera. “In caso di
ritardo superiore alle due ore e di
distanza superiore ai 1.500 chilome-
tri, la compagnia aerea che opera il
servizio deve fornire pasti e bevande
anche ai passeggeri in aeroporto, con
la possibilità di effettuare due telefo-
nate o inviare due fax o e-mail. Se
necessario, le compagnie aeree devo-
no anche fornire un alloggio e facilita-
re il trasporto. Consigliamo a tuttii
passeggeri di richiedere questo servi-
zio alla compagnia aerea. AirHelp
aiuta i viaggiatori aerei a ottenere il
giusto risarcimento e, quando neces-
sario, porta le compagnie aeree in tri-
bunale”. Per voli in ritardo, cancellati
o imbarchi negati, tutte le compagnie
aeree (low cost comprese) devono
corrispondere da 250€ a fino 600€ di
rimborso a prescindere dal prezzo
pagato per il biglietto acquistato. 

Domani, sciopero generale
trasporto aereo, ecco cosa fare

Brexit, si va verso
il voto per Johnson
non c’è altra strada 

I “ribelli” Tory e i parlamentari del-
l’opposizione hanno sconfitto il
governo nella prima ‘tappa’ del
loro tentativo di approvare una
legge che impedisca una Brexit
senza accordo (no deal). La Camera
dei Comuni ha votato, con 328 voti
favorevoli e 301 contrari, di assu-
mere il controllo dell’agenda e que-
sto le consentirà di andare avanti
con una legge per posticipare la
data di uscita del Regno Unito. Per
tutta risposta, Boris Johnson ha
annunciato che presenterà una
mozione per indire elezioni genera-
li anticipate. 
Prima di andare alle urne, però,
dovrebbe essere approvata la legge
per bloccare il no deal: lo ha indica-
to il leader dell’opposizione laburi-
sta, Jeremy Corbyn.
Complessivamente, 21 parlamen-
tari Tory - tra i quali ex ministri di
governo - si sono uniti ai partiti del-
l’opposizione e hanno inflitto una
dura sconfitta all’esecutivo. Dopo il
voto, Downing Street ha annuncia-

to che i ribelli Tory saranno estro-
messi dal partito. Il governo spera-
va che la minaccia di espulsione - e
l’elezione - avrebbe riportato nei
ranghi i ribelli. Il primo ministro ha
detto che la legge dei parlamentari
porterebbe di fatto “a cedere il con-
trollo” all’Ue dei negoziati sulla
Brexit, oltre a portare maggiore
“incertezza, ritardo e confusione”.
Ai deputati ha spiegato di non
avere altra scelta che andare avanti
con le iniziative per indire le elezio-
ni a ottobre, per poi aggiungere: “Il
popolo di questo Paese dovrà sce-
gliere”. Il risultato della mozione
comporta che i deputati potranno
domani assumere il controllo del-
l’agenda della Camera dei Comuni.
Questo darà loro la possibilità di
introdurre una legge trasversale
che costringerà il premier a chiede-
re il rinvio della Brexit fino al 31
gennaio, a meno che il parlamento
non approvi un nuovo accordo - o
voti a favore del no-deal - entro il 19
ottobre.

Il Papa partito per Maputo, la capitale del
Mozambico. L’Airbus A-330 dell’Alitalia è
decollato alle 8.07 di ieri mattina dall’aeropor-
to “Leonardo Da Vinci” di Roma ed arrivato,
puntuale, alle 18.30 nella Capitale del
Mozambico. Ad accogliere il Papa all’aeropor-
to della capitale Maputo, il Presidente Filipe
Nyusi, firmatario lo scorso 6 agosto dello sto-
rico accordo di pace con l’opposizione della
Renamo, accordo che porterà anche alle ele-
zioni del prossimo 15 ottobre. Dopo la cerimo-
nia di benvenuto il Papa si è recato alla nun-
ziatura apostolica. Durante i sette giorni di
soggiorno nei tre Paesi africani sono in pro-
gramma una serie di incontri politici, pastora-
li e interreligiosi. Saranno 15 in totale i discor-
si pronunciati da Papa Francesco nel corso di
questo viaggio all’estero, che segue l’ultimo di
tre giorni in Romania, compiuto dal 31 mag-
gio al 2 giugno scorsi. Il viaggio entrerà nel
vivo oggi con la visita di cortesia al Presidente,
l’incontro con le autorità civile ed il Corpo
diplomatico, l’incontro interreligioso con i gio-
vani. Nel pomeriggio vedrà vescovi, sacerdo-
ti, religiosi e religiose, consacrati, seminaristi,
catechisti ed animatori e visiterà la Casa
“Matteo 25” che assiste giovani e bambini di
strada. Prima di lasciare Casa Santa Marta, il
Papa ha incontrato circa 12 persone accolte dal
Centro Astalli e dalla Comunità di
Sant’Egidio, provenienti da Mozambico,
Madagascar e Mauritius. Il gruppo era accom-
pagnato dall’Elemosiniere, cardinale Konrad
Krajewski. Sempre questa mattina, in un
tweet, Francesco invita tutti ad unirsi alla sua
preghiera “perché Dio, Padre di tutti - scrive -
consolidi in tutta l'Africa, la riconciliazione
fraterna, unica speranza per una pace solida e

duratura”.  In occasione della partenza per il
Mozambico, Madagascar e Mauritius, il Papa,
come di consueto, ha inviato un telegramma
al presidente della Repubblica italiana, Sergio
Mattarella, rivolgendogli “il suo deferente
saluto” accompagnato da “fervide preghiere
per il bene del popolo italiano”. Papa
Francesco ha anche ricordato il suo “vivo desi-
derio di incontrare i fratelli nella fede e gli abi-
tanti di quelle care nazioni”. Ricambiando con
un messaggio, Mattarella rinnova la sua stima
e “l’altissima considerazione degli italiani
tutti” in occasione della partenza, “a cinquan-
t'anni dalla storica visita in Africa di San Paolo
VI”. “Il Viaggio Apostolico che ella si accinge
a compiere quale ‘Pellegrino di pace’ - scrive -
sarà testimonianza di come la Chiesa continui
a riporre rinnovata fiducia nell’opera di colo-
ro che, in quei Paesi, e nell'intero continente,
sono impegnati a promuovere la dignità della
persona, la riconciliazione tra le comunità e lo
sviluppo sostenibile”. Il rientro del Pontefice
in Italia da Antananarivo (Madagascar), ulti-
ma tappa del suo viaggio, è previsto per il
prossimo martedì 10 settembre, alle 20.00,
all'aeroporto di Roma-Ciampino. 

Nella sua missione in programma la visita
di tre Paesi e 15 discorsi tra politica e pastorale

Papa Francesco vola in Africa
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“Al momento le autorità sanitarie sta-
tunitensi non sono in grado di spiega-
re l’epidemia di malattie polmonari
che si sta verificando. Ma nella mag-
gior parte dei casi i consumatori inter-
rogati hanno riferito di aver caricato le
sigarette elettroniche con liquidi con-
tenenti THC, il principio attivo della
marijuana” così commenta il
Professor Fabio Beatrice Direttore
ORL e Centro Antifumo Ospadale
San Giovanni Bosco di Torino che
aggiunge: “un uso improprio di un
device elettronico con l inalazione di
sostanze stupefacenti o di altra perico-
losa natura espone ovviamente a
gravi rischi per la salute legati alla
natura stessa delle sostanze e non
della modalità con cui vengono inala-
te”. Numeri quadruplicati nelle ulti-
me settimane, con 215 casi ‘possibili’
in 25 stati e un decesso in Illinois che
ha contribuito al panico tra le autorità
sanitarie locali. Il Dipartimento della
salute della città di Milwaukee infatti
mercoledì scorso ha diffuso un comu-
nicato di allarme relativamente a 16
persone ricoverate per aver sviluppa-
to una polmonite chimica dopo aver
utilizzato dispositivi per il fumo elet-
tronico, per una delle quali non vi è
stato nulla da fare. Quello che è stato
poco adeguatamente sottolineato è
che il liquido usato per lo svapo non
era un semplice aroma con o senza
nicotina, ma che i dispositivi erano
stati caricati con olii a base di marjiua-
na, estratti o concentrati. Questo dato
fa una enorme differenza e sposta l’al-
larme non sul fumo elettronico in se
ma sui prodotti di consumo. Infatti
non vi è alcuno dei 16 malcapitati che
abbia sviluppato la polmonite a segui-
to dell’uso di liquidi legali, controllati
e disponibili sul mercato. La maggior
parte dei pazienti si è rivolta ai Pronto
Soccorso riferendo difficoltà di respi-
razione e dolore al petto. E’ diffusa
infatti l’abitudine degli svapatori a
creare da sé le miscele da inserire nel
dispositivo elettronico, spesso a parti-
re da materie prime alimentari e non
solo. Una modalità di consumo che
prevede anche l’uso di sostanze a base
di THC, cannabinoidi di cui non è

possibile determinare l’origine, la
purezza né tantomeno la concentra-
zione. Il problema non sarebbe quindi
il dispositivo ma l’uso che se ne fa.
Quella che hanno contratto i 16 citta-
dini statunitensi è probabilmente una
cosiddetta polmonite ‘chimica’, una
infiammazione dei polmoni che segue
all’inalazione di sostanze chimiche
come gas inalati sul luogo di lavoro,
pesticidi e fertilizzanti per l’agricoltu-
ra diffusi nell’aria dei campi ma può
essere causata anche dall’inalazione
del fumo scaturito dalla prossimità di
un incendio. E, per la proprietà transi-
tiva, anche per qualsiasi sostanza non
controllata come additivi, alimenti,
aromi o stupefacenti diluiti e poi inse-
riti nella sigaretta elettronica per cer-
care nuovi sapori o sballo. Non è
molto diverso da quello che avviene

nei fumatori di crack, solo che i dati
epidemiologici sul consumo di
sostanze illegali non arrivano all’at-
tenzione dei pronto soccorso se non in
casi gravissimi. Al momento la mag-
gior parte dei casi sembrano simili ma
i Center for Control of Disease (CDC)
procedono con cautela e si riservano
di verificare se si tratti o meno della
stessa sindrome. Ciò che ha destato
allarme è il fatto che la diffusione dei
casi sia stata improvvisa e con una
rapida escalation, con i primi pazienti
registrati il 28 giugno in Wisconsin e
Illinois. I sintomi di questo tipo di pol-
monite sono del tutto analoghi a quel-
li di una forma batterica: dolore al
petto, tosse, fiato corto e febbre a cui si
possono aggiungere sintomi aspecifici
come senso di affaticamento, perdita
di appetito e nausea. Nelle forme più

lievi sono sufficienti pochi giorni di
riposo e la totale astensione dal fumo
per apprezzare una regressione dei
sintomi, associati a dosi di corticoste-
roidi per diminuire l’infiammazione
locale, mentre nelle forme più gravi è
necessario l’uso di ossigeno sino alla
ventilazione meccanica. “Non ci sono
segnalazioni di polmoniti o problemi
di tossicità nei soggetti che utilizzano
aromi e liquidi con nicotina del mer-
cato legale. Si tratta infatti di prodotti
soggetti ad una severa legislazione,
creati in laboratori caratterizzati dalle
più restrittive norme di Good
Manufactoring Practice e soggetti a
controlli di qualità” dichiara
Massimiliano Mancini, Ceo di
FlavourArt, azienda made in Italy lea-
der nella produzione di liquidi per la
sigaretta elettronica. Nel frattempo i
rappresentanti dell’industria della
sigaretta elettronica incolpano il mer-
cato nero dei liquidi che rifornisce a
basso prezzo prodotti pericolosi che
contengono droghe illegali e sono
spacciati per strada. Tanto che
Gregory Conley dell’American
Vaping Association ha ribadito in una
dichiarazione la sicurezza dei liquidi a
base di nicotina venduti nel mercato
regolare. In Italia ANAFE, l’associa-
zione di categoria che riunisce i pro-
duttori di sigarette elettronico e pro-
dotti di consumo ha dichiarato: “La
morte dell’uomo, al di là degli aspetti
ancora da chiarire, non si può certo
attribuire all’utilizzo della sigaretta
elettronica. In questo caso, infatti, ad
essere stato fatale è con ogni probabi-
lità l’uso di marijuana, peraltro prove-
niente dal mercato illegale. L’uso che
in questo caso ne è stato fatto non è di
certo riconducibile ad un normale e,
soprattutto, consapevole utilizzo del

device”. E’ quanto dichiara Umberto
Roccatti, Presidente di Anafe,
l’Associazione Nazionale Produttori
Fumo Elettronico aderente a
Confindustria che ha aggiunto: “E’
importante fare chiarezza e rassicura-
re i consumatori” aggiunge Roccatti.
“Nel nostro Paese – sottolinea - le
regole sono rigide e ogni prodotto
immesso sul mercato è sottoposto ad
analisi estremamente approfondite.
Ma soprattutto, il consumatore finale
è sempre ben informato sui rischi del
fai da te, pratica pericolosa che scorag-
giamo con forza. Per questo motivo,
ribadiamo l’importanza per i consu-
matori di rivolgersi solo ai punti ven-
dita autorizzati dove è possibile
acquistare prodotti sicuri e certificati”.
Così come sottolineato anche su un
recente commento apparso sulla pre-
stigiosa rivista The Lancet (1): “Il rapi-
do aumento dei prodotti a base di
nicotina senza fumo, in particolare lo
svapo, è l'influenza più dirompente
sul fumo degli ultimi decenni. Questi
prodotti mettono in discussione non
solo la stretta del tabacco affumicato
sul mercato della nicotina, ma anche
la risposta della salute pubblica alla
riduzione del danno da tabacco,
anche da parte dell'OMS. 1
Nell'ottobre 2018, 72 esperti senza
alcun legame con l'industria del tabac-
co hanno scritto al Direttore Generale
dell'OMS per sostenere che l'OMS
dovrebbe abbracciare l'innovazione e
includere più attivamente la riduzio-
ne del danno da tabacco nella sua stra-
tegia per affrontare l'onere delle
malattie legate al fumo. 2 Tuttavia, il
Rapporto dell'OMS sull'epidemia glo-
bale del tabacco, 2019 3 continua a sot-
tovalutare il potenziale di alternative
a basso rischio al fumo”.

Polmonite chimica da sigaretta
elettronica, 215 “possibili”
casi e un decesso negli States 
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“Ogni anno riceviamo circa
mille segnalazioni da parte di
persone che pensano al suicidio
o temono che un proprio caro
possa suicidarsi”. A renderlo
noto, in occasione della
Giornata Mondiale per la
Prevenzione del Suicidio, è
Monica Petra, presidente del-
l’organizzazione di volontaria-
to Telefono Amico Italia, che da
oltre 50 anni si prende cura, al
telefono e via mail, delle perso-
ne che hanno bisogno di aiuto
garantendo il totale anonimato.
La Giornata Mondiale per la
Prevenzione del Suicidio, pro-
mossa dall’Organizzazione
Mondiale della Sanità (Oms),
ricorre il 10 settembre ed è
un’importante occasione per
riflettere su un fenomeno che
ogni anno, nel mondo, miete
«oltre 800 mila vittime, in
media una ogni 40 secondi»,
spiega la presidente di
Telefono Amico Italia. “Si tratta
di numeri impressionanti -
aggiunge - che ci spingono a
sottolineare, anche attraverso
iniziative di piazza, che
Telefono Amico Italia è sempre
a disposizione di tutte le perso-
ne che vivono fasi di disagio
profondo e dei loro familiari, al
fine di offrire ascolto e suppor-
to in maniera totalmente anoni-
ma”. Per ricordare che, anche
in un campo difficile come
quello del suicidio, la preven-
zione è possibile e che Telefono
Amico è uno degli strumenti a
disposizione per combattere
l’isolamento emotivo delle per-
sone in difficoltà, l’organizza-

zione di volontariato ha, infatti,
organizzato anche una street
action: “Ad ogni ostacolo
Telefono Amico sempre in
linea”. L’iniziativa, in program-
ma martedì 10 settembre, pre-
vede l’installazione in diverse
città italiane di strisce adesive
catarifrangenti che indicano il
pericolo, di simboli del soste-
gno offerto da Telefono Amico
e di informazioni per poter
accedere al servizio. Tra le città
che hanno già confermato la
propria adesione all’iniziativa
Bassano del Grappa, Bolzano,
Brescia, Milano, Padova, Roma,
Treviso, Udine e Venezia-
Mestre. In ciascuna delle città
aderenti dalle 18 alle 19 sarà
anche possibile parlare con i
volontari di Telefono Amico
Italia. “Quando si hanno pen-
sieri legati al suicidio parlare e,
soprattutto, sentirsi ascoltati è
fondamentale: i nostri volonta-
ri, attivi in 20 centri territoriali
distribuiti in tutta la Penisola,
attraverso il dialogo e l’empatia
aiutano le persone in difficol-
tà a ritrovare il benessere
emozionale e, quando
necessario, le indirizzano
verso strutture o enti specia-
lizzati”. “La maggior parte
delle segnalazioni e delle
richieste di aiuto relative al sui-
cidio - aggiunge - arriva attra-
verso telefonate al
numero unico
199.284.284, ma sta
prendendo sem-
pre più piede
anche il servizio
MailAmica, al quale

è possibile accedere attraverso
la compilazione di un form sul
sito www.telefonoamico.it. Nel
2018 la maggior parte delle
richieste di aiuto è arrivata da
parte di donne (65% delle

segnalazioni) con età com-

presa tra i 36 e i 55 anni (46%) e
la zona d’Italia dalla quale
abbiamo ricevuto il più alto
numero di segnalazioni è il
Nord ovest, seguito da Centro,
Sud e Nord est”. 

“Pensare di farla finita non è un
motivo di vergogna e

non ci deve far credere
di ‘non essere norma-
li’ - aggiunge la vice-
presidente di Telefono
Amico Italia Cristina
Rigon -. Queste tipolo-
gie di pensieri sono

parte delle crisi molto
profonde, come la feb-
bre si accompagna alla
polmonite. E, così
come è bene non fare
finta di niente se
abbiamo la febbre alta,

allo stesso modo, se si presenta-
no pensieri di suicidio è fonda-
mentale non sottovalutarli né
fingere di non averli. È impor-
tante darsi la possibilità di cer-
care qualcuno pronto ad ascol-
tarci: un familiare, un amico, un
conoscente, oppure un volonta-
rio di Telefono Amico Italia,
preparato ad ascoltare senza
giudicare. Non si deve tenere
tutto dentro, parlare aiuta. E i
volontari di Telefono Amico
sono sempre a disposizione”.
Hashtag dell’iniziativa:
#AdOgniOstacolo.

a cura di Francesco Rossi

Parliamo
di SUICIDIO
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Lutto in Spagna: dopo 10 giorni di
ricerche incessanti, è stata trovata
morta Blanca Fernández Ochoa, l'ex
campionessa di sci scomparsa lo
scorso 23 agosto. Aveva 56 anni. Il
cadavere è stato  ritrovato da una
guardia civile fuori servizio questa
mattina sulla cima di La Peñota, a
Cercedilla, nei pressi di Madrid. La
notizia della scoperta della salma era
cominciata a circolare nelle ultime
ore, poi è arrivata la conferma della
famiglia della sportiva dopo il rico-
noscimento da parte della
sorella. L'area in cui è stato trovato il
corpo è a circa due ore dal luogo in
cui è stata rinvenuta l’auto della
Fernández Ochoa, a Las Dehesas.
Non sono ancora state chiarite le

cause del decesso  e un'indagine è
ancora in corso per ricostruire la
dinamica di quanto successo. Blanca
è stata la prima spagnola  a vincere
una medaglia olimpica ai Giochi
invernali con il bronzo nello slalom
conquistato ad Albertville 1992, oltre
ad aver vinto 4 gare in Coppa del
Mondo. La sua scomparsa è stata
denunciata lo scorso 29 agosto dalla
figlia Olivia Fresneda, alla quale la
sciatrice avrebbe detto almeno 5 gior-
ni prima che si sarebbe recata a fare
un'escursione, cosa che avrebbe fatto
in passato anche in solitaria. Era il 23
agosto quando è andata via e il gior-
no dopo è stata vista l'ultima volta,
dopo aver anche lasciato a casa il cel-
lulare, in un supermercato a Pozuelo

tra l’una e le due del pomeriggio. Le
forze dell’ordine hanno trovato la
sua auto nel Parco Naturale Dehesas,
vicino a Cercedilla e Fuenfria, nella
Sierra de Madrid, in una zona dove
di solito ci sono molte macchine par-
cheggiate da chi fa questo genere di
avventure, con all'interno la borsa
con i suoi documenti. Da allora sono
cominciate una serie di ricerche,
anche con l'utilizzo di droni, elicotte-
ri, cani addestrati per seguire le per-
sone e la cavalleria, che hanno lascia-
to tutto il paese iberico con il fiato
sospeso, coinvolgendo  più di 400
persone, fra volontari,  Guardia
Civile, Polizia e Guardia Forestale
che hanno setacciato un'area di 3500
ettari.

È stata trovata morta nei pressi di Madrid, l’ex campionessa di sci di 56 anni scomparsa lo scorso 23 agosto
Sport • 13

Trovato il cadavere di Fernández Ochoa
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Il 30 agosto , alla 76ma Mostra del Cinema
di Venezia, è stato proiettato l’ultimo film
di Roman Polanski, “J’accuse”, tratto dalla
storia vera dell’ affare Dreyfus  e dal
romanzo  (“L’ufficiale e la spia”) di Robert
Harris.  Il capitano Alfred Dreyfus (Louis
Garrel), nel 1895, è ingiustamente degrada-
to ed accusato di  spionaggio internaziona-
le, quindi di alto tradimento,  con poche e
lacunose  prove; in realtà perché è ebreo.
Verrà mandato in esilio all’Isola del
Diavolo (Guyana francese) dove rimarrà
per 10 anni. Questa storia è lo scandalo giu-
diziario più famoso nella Francia dell’epo-
ca moderna: un caso giudiziario fatto di
occultamento di prove, comportamenti
omertosi e delazioni. Quando il colonnello
Georges Piquart (Jean Dujardin), promosso
capo del controspionaggio, insistendo in
un’ indagine di  sua iniziativa personale, si
accorge che , nonostante Dreyfus sia in esi-

lio, continuano  a rilevarsi documenti
sospetti, deduce che Dreyfus non ha alcuna
colpa. Ma quando tenterà di rivelare la
verità si troverà in un vespaio di contrarie-
tà, rischiando addirittura la galera. Ma
nonostante  il persistere  di ostilità da parte
dei poteri alti, Piquart riuscirà nel suo
intento e Dreyfus sarà riabilitato nel 1906. Il
vero protagonista della storia, più di
Dreyfus,  è Piquart. Il film è ricco di
momenti di suspence e di colpi di scena, in
perfetto stile Polanski. Racconta  i fatti con
estrema lucidità ed aderenza all’epoca, con
sapiente cura dei costumi e della sceneg-
giatura, senza troppo indugiare in lentez-
ze. Roman Polanski parte dalle sue espe-
rienze personali del passato – la persecu-
zione nazista dei suoi genitori e la sua per-
sonale persecuzione giudiziaria – per nar-
rare un caso esasperato di  ostinata ingiu-
stizia, fatta di accuse false, procedimenti

legali discutibili e giudici corrotti. Questo
film è degno di grandi meriti, ma purtrop-
po il regista è malvisto  dall’attuale movi-
mento  delle esponenti del maccartismo
neo-femminista, di cui è fiera esponente la

presidente della giuria del Festival,
Lucrecia Martel, regista argentina omoses-
suale, che nutre  per lui un’antipatia perso-
nale.  Sabato 31 , nell Spazio della Regione
Veneto presso l’Hotel Excelsior del Lido, si

è tenuto il “Premio Mattador”, Premio
Internazionale per la Sceneggiatura
2018/19 di cui il direttore artistico è
Fabrizio Borin.  Il Premio, destinato ai gio-
vani che vogliono scrivere e illustrare il
cinema, è dedicato a Matteo Caenazzo,
giovane artista triestino, disegnatore e gior-
nalista, formatosi all’Università Ca’
Foscari, scomparso prematuramente il 28
giugno 2009. Nato dalle passioni di Matteo,
con l’obiettivo di far emergere nuovi talen-
ti dai 16 ai 30 anni, Mattador continua nella
formazione di giovani sceneggiatori, regi-
sti, illustratori e concept designer.
All’evento è stato presentato “Sulla sab-
bia”, migliore sceneggiatura per cortome-
traggio, con la regia di Enrico  Maria
Riccobene, vincitore di Corto  86 – 2018,
prodotto da Mattador.
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76ma Mostra del Cinema di Venezia:
il film di Polanski e il Premio Mattador



TOY STORY 4 
Dopo la partenza di Andy per il college, Woody, Buzz e compagni hanno trovato una nuova casa. Woody, Buzz e gli altri vivono sereni con Bonnie. Al suo primo giorno d'asilo la bambina costruisce Forky, una forchetta/cucchiaio che però non vuole accettare di essere un giocattolo e si sente solo spazzatura. Woody cercherà di fargli cambiare idea.Torna forse per l'ultima volta la saga di Toy Story in un nuovo capitolo che non raggiunge le vette dei precedenti ma apre la vita dei giocattoli a nuove possibilità, introduce crisi d'identità e pure una vena di femminismo.Edificante e tutto sommato divertente, sebbene alcuni inseguimenti diventino un po' ripetitivi, il film si accontenta di un registro intimo, senza grandi invenzioni visive ma sorretto da una fotografia davvero allo stato dell'arte. Vale la pena di pazientare fino alla fine dei titoli di coda, per godere di un ultimo adorabile siparietto.TI PRESENTO PATRICK
Un film di Mandie Fletcher. Con Sam Fletcher, Beattie Edmondson, Rupert Holliday Evans, Ann Queensberry, Ed Skrein Uscita 4 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 233 sale. Distribuzione Notorious Pictures. 
Sarah e? stata lasciata dal fidanzato. Mentre la sua vita sta andando in pezzi, riceve in eredita? dalla nonna un cane, il viziatissimo carlino Patrick. La vita della trentenne inglese Sarah va in pezzi il giorno in cui viene lasciata dal fidanzato. Come se non bastasse, pochi giorno dopo la sua nonna muore lasciandole in eredità un carlino di nome Patrick. Costretta a prendersi in casa l'animale, Sarah inizia una difficile convivenza fatta di tragicomiche uscite al parco, disastri domestici e complicate giornate lavorative nella scuola in cui lavora come insegnante d'inglese. L'incontro con due uomini, l'aitante Ben e il veterinario Oliver, regalano a Sarah la prospettiva di un nuovo amore, ma sarà il rapporto con Patrick il sentimento che cambierà in meglio la sua vita.

MEN IN BLACK - INTERNATIONAL
Un film di F. Gary Gray. Con Chris Hemsworth, Tessa Thompson, Liam Neeson, Emma Thompson, Rafe Spall Uscita 25 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 437 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. 
Molly è solo una bambina quando assiste a un intervento dei Men in Black senza farsi sparaflashare. Da allora sogna di diventare un agente segreto in tailleur e cravatta neri. Un giorno scova il quartier generale dei Men in Black e convince l'Agente O a prenderla in prova.Ventidue anni dopo il debutto di Men in Black, gli agenti J e K lasciano il campo a un duo di assi tuonante, sexy e sufficientemente cool per voltare pagina. A dispetto del titolo Men in Black si femminilizza offrendo alle ragazze il diritto di imbracciare grandi fucili e di spararle grosse al cattivo di turno, ma la volontà non fa la qualità. In tutti i casi godetevi lo spettacolo perché MIB: International resta un film divertente in grado di riscuotere l'approvazione del pubblico. Per tutti gli altri, quelli che vogliono dimenticare, basta come al solito un colpo di flashEDISON - L'UOMO CHE ILLUMINÒ IL MONDO
Un film di Alfonso Gomez-Rejon. Con Benedict Cumberbatch, Michael Shannon (II), Nicholas Hoult, Katherine Waterston Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 214 sale. Distribuzione 01 Distribution. 1880. Thomas Edison, rivoluzionario inventore della lampadina, è sul punto di illuminare Manhattan e di sconvolgere per sempre le abitudini degli americani. L'imprenditore George Westinghouse si mostra interessato al suo lavoro, mentre l'incontro con Nikola Tesla e con la sua corrente alternata riscriverà la storia della distribuzione dell'elettricità nel mondo.Interpretato da divi come Benedict Cumberbatch e Michael Shannon, Edison è una sorta di The Prestige meno carismatico e più moralizzante, che punta tutto su personaggi e attori e avrebbe meritato un maggiore approfondimento. Come il suo protagonista, quest'opera biografica è costretta a rivedere le proprie manie di grandezza, accontentandosi di essere più interessante che "elettrizzante".

PETS 2 - VITA DA ANIMALI
Un film di Chris Renaud. Con Patton Oswalt, Jenny Slate, Kevin Hart, Eric Stonestreet, Alessandro Cattelan Uscita 6 giugno 2019. Oggi tra i Film al cinema in 197 sale. Distribuzione Universal Pictures. La sua padrona ha avuto un figlio e il cane Max si ritrova improvvisamente ansioso, vittima della sindrome del genitore iper apprensivo, e torturato da un prurito psicosomatico. Quale miglior cura di un soggiorno in campagna? Nel frattempo, a New York, a presidiare il quartiere, restano Gidget, che imparerà a fingersi un gatto, e il coniglio Nevosetto, che avrà modo di soddisfare la sua sete di avventura.Film per famiglie che non sacrifica i più piccoli, il sequel di Pets è lento a ingranare ma poi procede con sicurezza e divertimento, regalando qualche scena memorabile. Costruito come un trittico di piccole parabole sul coraggio, sul potere e sulla solidarietà e chiuso da un finale tutto azione che ristabilisce nettamente il confine tra buoni e cattivi, Pets 2 non va a caccia di originalità ma raggiunge comunque la meta

SPIDER-MAN: FAR FROM HOME
«Le persone hanno bisogno di credere. E di questi tempi, credono a qualsiasi cosa». Peter Parker torna a scuola, affrontando le catastrofiche conseguenze della guerra tra Thanos e gli Avengers. Mentre si prepara a una gita in europa, l'eterno adolescente del Queens dovrà fare i conti con le richieste di Nick Fury che ha bisogno dell’Uomo Ragno per combattere un nemico proveniente dalle viscere della Terra. In un trionfo di spettacolo itinerante e meta-cinematografico, dai canali di Venezia fino a Londra, Spider-man: Far from home funziona sia come commedia pura che come seduta di terapia collettiva per i fan della saga Marvel appena conclusa. Poteva essere una semplice postilla, ma l’energia scanzonata dell’Uomo Ragno lo rende qualcosa di più. In un film in cui niente è come sembra, per salvare il mondo occorre prima trovare se stessi.

WOLF CALL - MINACCIA IN ALTO MARE
Un film di Antonin Baudry. Con François Civil, Omar Sy, Reda Kateb, Mathieu Kassovitz, Paula Beer Uscita 27 giugno 2019. Oggi tra i Film al cinema in 109 sale. Distribuzione Adler Entertainment. Il 'canto del lupo' è il nome in codice di un sonar nemico, di un pericolo in avvicinamento che solo un 'orecchio d'oro' può avvertire. Analista acustico dall'udito eccezionale, Chanteraide si è guadagnato quel soprannome sul campo. E il suo campo è il mare. Infallibile fino a quel momento, commette un errore e deve rispondere ai superiori della défaillance. Sceneggiatore di fumetti con lo pseudonimo di Abel Lanzac, Antonin Baudry cambia 'corpo' ma non spirito, firmando una spettacolare opera prima che non dà tregua. Il film coniuga con audacia rara intrigo geopolitico e thriller d'azione. Un matrimonio tra riflessione profonda e immersione totale, tra azione pura e studio dei caratteri. Wolf Call non è soltanto un film d'azione, è soprattutto un confronto tra uomini che condividono lo stesso destino.

SERENITY - L'ISOLA DELL'INGANNO
Un film di Steven Knight. Con Matthew McConaughey, Anne Hathaway, Djimon Hounsou, Diane Lane, Jason Clarke Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 246 sale. Distribuzione Lucky Red. 
In fuga dal passato, Baker Dill si è ritirato su un'isola al largo della Florida. Un giorno l'ex moglie arriva sull'isola chiedendogli di salvare lei e il loro figlio dal nuovo e violento marito. Diviso fra una vita vecchia e una nuova, tentato dal denaro ma roso dai dubbi, Baker si ritrova in una realtà che non riesce a gestire.Noir contemporaneo con Matthew McConaughey e Anne Hathaway, Serenity si ispira al cinema hollywoodiano degli anni '40 e '50 e a quello patinato degli anni '80, con personaggi e situazioni stereotipate che celano una svolta narrativa che rimette tutto in discussione.ANNABELLE 3
I coniugi Ed e Lorraine Warren, demonologi e cercatori di fantasmi, hanno chiuso la bambola Annabelle, pericolosa perché posseduta da uno spirito, in un'apposita teca nel loro personale museo degli orrori nello scantinato di casa. La teca è stata sigillata e benedetta in modo che il male non possa uscirne. La piccola Judy, figlia dei Warren, sta per compiere dieci anni e, pur essendo molto legata ai genitori, soffre un po' per la loro controversa popolarità e viene presa in giro a scuola, non trovando nemmeno amichetti che vengano a fare festa con lei per il suo compleanno. I genitori devono uscire di casa per la nottata e Judy viene affidata alla giovane babysitter Mary Ellen, con cui la bambina si trova molto bene. Un'amica di Mary Ellen, Daniela, in pratica si autoinvita a fare festa con le due, ma ha uno scopo segreto. Vuole scendere nel museo dei Warren per cercare di comunicare con lo spirito di suo padre, morto da non molto. Sgattaiolata nello scantinato, chiede allo spirito di manifestarsi, di dare un segno. Il segno lo ottiene proprio da Annabelle e perciò apre la teca. Pessima idea. 

Una spettacolare opera prima, densa e immersiva, che omaggia i classici del genere . Drammatico, Francia 2019. Durata 115 Minuti. IL SEGRETO DI UNA FAMIGLIA
Un film di Pablo Trapero. Con Martina Gusman, Bérénice Bejo, Edgar Ramirez, Joaquín Furriel, Graciela Borges Uscita 4 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 56 sale. Distribuzione Bim Distribuzione. Eugenia e Mia sono due sorelle argentine: mentre Mia è rimasta presso la sontuosa proprietà di famiglia chiamata La quiete, Eugenia ha scelto di vivere a Parigi, dove il padre aveva lavorato come diplomatico. Un ictus capitato a papà richiama Eugenia a casa. Nulla in questa famiglia è come sembra, e sotto La quiete si agitano tensioni e verità nascoste.Dopo Il clan, che raccontava un'altra famiglia piena di segreti, Pablo Trapero si misura con una forma d'amore assoluto - quello fra due sorelle - incastonata in una cornice ambigua. Trapero dirige in modo empatico e tattile, cambiando più volte registro, dal melodramma alla commedia nera, dal grottesco al farsesco. E non perde l'occasione per riferire parte del racconto al passato ingombrante del suo Paese, regalando alla storia più di un doppiofondo a sorpresa.

Empatico e tattile, un racconto sulla sensualità segreta e una fisicità utilizzata come forma primaria di comunicazione. Con doppiofondo a sorpresa. Drammatico, Thriller - Argentina, Francia 2018. Durata 112 

 BIRBA - MICIO COMBINAGUAI
Un film di Gary Wang. Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 131 sale. Distribuzione Notorious Pictures. 
Oscar è un gatto pigro e soddisfatto, mentre suo figlio Birba è irrequieto e determinato a raggiungere Miciolandia, il paradiso terrestre degli animali. Quando il piccolo Birba riesce nell'impresa di scappare, papà Oscar si lancia all’inseguimento in compagnia della pappagallina Mac.Birba - Micio combina guai è un curioso film d’animazione cinese che sa citare i grandi successi occidentali ma anche improvvisare con un copione libero che tratta un ventaglio di sentimenti, dall’amicizia al coraggio di superare le paure.Senza brillare nella caratterizzazione, e senza offrire siparietti comici, il film di Gary Wang rischia di annoiare i più grandicelli ma saprà affascinare gli spettatori più giovani, capaci di godersi il viaggio senza per forza pensare alla meta.

Una curiosa animazione cinese dall'ampio ventaglio sentimentale dove conta più il viaggio che la meta . Animazione, Cina 2018. Durata 90 Minuti.

Un noir contemporaneo che si fa notare per l'audacia e la totale mancanza d'imbarazzo con cui resta in bilico fra serietà e autoparodia . Drammatico, Thriller - USA 2019. Durata 106 Minuti.

Un capitolo che allarga i confini della serie, introduce un tocco di ironia e convince con una seconda parte scatenata. Horror, Thriller - USA 2019. Durata 106 Minuti.

Lo spettacolare ritorno dell'Uomo Ragno, eroe giusto per un mondo post eroi. Azione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 129 Minuti.

Un'innocua commedia inglese sul complicato rapporto fra una donna sola e un cane rimasto senza padrona. Commedia, Gran Bretagna 2018. Durata 94 Minuti.

Un epilogo divertente e delicato che apre nuovi scenari e arricchisce di femminismo la saga. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 100 Minuti.

La saga volta pagina con un divertissement (ben) costruito per piacere al pubblico e riflettere le ultime tendenze. Azione, Commedia, Fantascienza - USA 2019. Durata 115 Minuti.

Un period drama interessante ma poco elettrizzante. Un scrip perfetto per una serie TV. Biografico, Drammatico, Storico - USA 2017. Durata 105 Minuti.

Tre piccole divertenti parabole che procedono con sicurezza e divertimento e confluiscono in un finale all'altezza. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 86 Minuti.

JOHN WICK 3
Un film di Chad Stahelski. Con Keanu Reeves, Halle Berry, Ian McShane, Asia Kate Dillon, Jerome Flynn Uscita 16 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 336 sale. Distribuzione 01 Distribution. ohn Wick è un killer ritiratosi dal “mestiere", ma una taglia da 15 milioni di dollari sulla sua testa attira l'attenzione di tutti i peggiori individui in circolazione. Wick tornerà a uccidere. Stilizzato, cool, perfetto per un comic book, John Wick richiama alla mente visioni che hanno formato il nostro immaginario, ma è abbastanza sfrontato da crearne uno nuovo. Se il primo film era un revenge movie autoironico ed eccessivo, il secondo, grazie a coreografie mozzafiato e scene action, è diventato un cult. John Wick 3, all'insegna del louder, faster, bigger, non poteva che garantire di più di tutto: crani sfondati, proiettili ovunque, coltelli scagliati. Ma il vero senso della serie, oggi, forse sta nella disperata richiesta di privacy di Wick, celata sotto la coltre di polvere da sparo. 

Terzo e sanguinoso capitolo di una saga action cresciuta al di là delle aspettative, fino allo status di cult. Azione, Thriller - USA 2019. Durata 130 Minuti.
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